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Le Président Tebboune appelle l’UGTA à “adhérer” 
aux efforts de renforcement du front social

Le Général de Corps d’Armée Saïd Chanegriha 
appelle à la consolidation de l’unité nationale 

pour faire face à toutes les menaces

Conseil de la nation :

Salah Goudjil plébiscité président

Le Président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a appelé, hier mercredi, l’Union 
générale des travailleurs 
algériens (UGTA) à “adhérer” 
aux efforts visant le renforcement 
et l’immunisation du front 
social contre les tentatives 
d’exploitation insidieuse de la 
situation économique difficile.
“L’Union générale des travailleurs 
algériens (UGTA), cette 
organisation prestigieuse, connue 
pour sa longue tradition de lutte 
et de militantisme, est appelée 

en cette conjoncture marquée 
par une situation économique 
difficile et la propagation de la 
pandémie de Covid-19 et leurs 
retombéessur la situation sociale 
sur de larges catégories de 
travailleurs, à adhérer, comme à 
son accoutumée, aux efforts visant 
le renforcement et l’immunisation 
du front social contre les tentatives 
d’exploitation insidieuse de cette 
situation, en semant le doute et la 
confusion”, a indiqué le Président 
Tebboune dans un message, 
lu en son nom par le Premier 
ministre, Abdelaziz Djerad, 

à l’occasion de la célébration 
du 65ème anniversaire de la 
création de l’UGTA et du 50ème 
anniversaire de la nationalisation 
des hydrocarbures.
“Nous sommes déterminés 
à accélérer la cadence de 
traitement des incidences 
sociales et à prendre en charge 
graduellement nos sœurs et frères 
travailleurs impactés, en veillant 
constamment au suivi de la mise 
en œuvre des programmes tracés 
et des décisions prises à cet effet 
par les autorités publiques”, a 
affirmé le président Tebboune.

Le Général de Corps 
d’Armée Saïd 
Chanegriha, Chef d’Etat-

Major de l’Armée nationale 
populaire (ANP), a appelé, 
hier mercredi à Alger, à la 
consolidation des liens de l’unité 
nationale et le renforcement du 
front interne pour faire face à 
toutes les menaces induites par 
la détérioration de la situation 
sécuritaire régionale et les” 
tentatives répétées” de “porter 
atteinte à la cohésion de la 
société”.
“Les éventuelles répercussions 
sur la sécurité et la stabilité 
de notre pays, induites par la 
détérioration de la situation 
sécuritaire dans notre 
environnement régional, en sus 
des viles et non moins répétées 
tentatives de porter atteinte à 
la cohésion de la société, nous 
imposent aujourd’hui, plus que 
jamais, d’œuvrer à consolider 
les liens de notre unité nationale 
et de renforcer notre cohésion et 
notre front interne, afin de faire 
face à toutes les menaces”, a-t-
il souligné dans une allocution 

prononcée à l’ouverture 
du séminaire national sur 
“Les guerres de la nouvelle 
génération: défis et méthodes de 
confrontation”.
Selon le chef d’Etat-Major de 
l’ANP, cité dans un communiqué 
du ministère de la Défense 
nationale, la consolidation de 
l’unité nationale est également 
“nécessaire” pour “relever les 
défis du développement socio-
économique, amorcé par l’Etat, 
sous la conduite de Monsieur 
le président de la République, 
chef Suprême des Forces 
armées, ministre de la Défense 

nationale, visant la prospérité, le 
développement et l’amélioration 
des conditions de vie de nos 
concitoyens”.
Le Général de Corps d’Armée 
a soutenu, à ce titre, que “la 
maturité et la conscience 
politique dont a fait preuve le 
peuple algérien ont permis, dans 
un passé récent, de faire face, 
voire de déjouer ces desseins 
sournois”.
Cependant, a-t-il poursuivi, “il ne 
faut, en aucun cas, que cela soit 
un objectif en lui-même, mais un 
moyen de renforcer davantage la 
vigilance et le sens patriotique, 

de prendre conscience de ce qui 
se trame contre notre pays et de 
se tenir prêt à faire face à toutes 
les éventualités et à tous les 
scénarios”.         
Il a tenu également à rappeler 
que “la défense nationale est un 
devoir sacré et une responsabilité 
collective, qu’il nous appartient, 
en tant qu’individus, collectivités 
et institutions, d’assurer en 
plaçant les intérêts suprêmes de 
la nation comme objectif majeur, 
et en renforçant les exigences de 
la riposte à toutes les campagnes 
sournoises, qui tentent 
vainement de cibler notre unité 
nationale, notre souveraineté et 
notre stabilité”.
Chanegriha a estimé, à ce propos, 
qu’”il nous appartient ainsi à tous 
de travailler avec abnégation 
et dévouement envers la patrie 
et envers le serment prêté aux 
vaillants Chouhada, pour que 
l’Algérie vive dans la paix et la 
stabilité pérennes et demeure 
forte et puissante”.
Le chef d’Etat-Major de l’ANP 
a tenu, en outre, à mettre en 
garde contre les dangers des 

guerres de nouvelle génération 
qui ont un mode propre, qui 
cible les sociétés en se basant 
sur la propagande, la contre-
propagande et l’adoption d’une 
stratégie d’influence sur la 
perception collective.
“Les guerres de nouvelle 
génération, ou les guerres 
hybrides tel que certains les 
nomment, sont des guerres qui 
ont leur propre mode, en ce sens 
qu’elles ciblent les sociétés et 
se basent sur la propagande et 
la contre-propagande, et ce à 
travers une stratégie d’influence 
sur la perception collective”, a-t-
il expliqué.
“Manipulant l’opinion publique, 
soit la population de l’Etat ciblé, 
et orientant ses comportements 
et ses visions. Ces guerres qui 
ne disent pas leur nom ont pour 
objectif d’accabler le régime 
en place et de disloquer le pays 
de l’intérieur, en suivant des 
étapes à long terme et en usant 
de différents moyens, y compris 
informationnels, économiques, 
sociaux et militaires”, a-t-il 
encore souligné.

Salah Goudjil a été 
plébiscité, hier  mercredi, 
président du Conseil de 

la Nation, lors d’une séance 

plénière.
Au total 126 membres ont 
voté Oui tandis qu’un seul 
s’est abstenu de voter. Aucun 

sénateur n’a exprimé son 
opposition à sa confirmation à 
la tête du sénat. 
A noter les deux candidats, à 

savoir, Kissari Mahmoud et 
Djeghdali Mustapha se sont 
retirés avant le début de la 
séance de vote.
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Raffinerie d’Augusta :
 Djerad annonce l’ouverture d’une 
enquête et l’émission d’un mandat 

d’arrêt international contre 
le principal accusé

Cour de Blida : 
L’avocat Sid Ahmed Ouragh remis 

en liberté provisoire

Le Premier ministre, 
Abdelaziz Djerad, a 
entamé hier mercredi 

une visite à Hassi R›Mel, dans 
la wilaya de Laghouat, dans le 
cadre de la célébration du 50ème 
anniversaire de la nationalisation 
des hydrocarbures et du 65ème 
anniversaire de la création de 
l›Union générale des travailleurs 

algériens (UGTA).
M.Djerad, qui est accompagné 
d›une délégation ministérielle, 
a été accueilli à son arrivée 
par les autorités locales de la 
wilaya. Il procèdera lors de cette 
visite à l›inauguration du projet 
«Boosting phase III» et visitera 
les différentes installations de ce 
projet.

Le tribunal criminel près 
la Cour d›Alger a décidé, 
hier mercredi, le report du 

procès des accusés dans l›affaire 
des attentats ayant ciblé en 2017, 
le Palais du Gouvernement et le 
siège de la Police à Bab Ezzouar 
(Alger), à la prochaine session 
pénale, en raison de l›absence de 
la défense des accusés.
Pour rappel, six (06) accusés 
arrêtés sur 16, ayant été 
condamnés à la peine capitale, 

sont poursuivis dans cette affaire 
dont le pourvoi en cassation des 
jugements prononcés à leur 
encontre a été accepté par la 
Cour suprême.
Les inculpés sont poursuivis 
pour «appartenance à un 
groupe terroriste dont le but 
est de semer l›effroi au sein 
de la population et de créer un 
climat d›insécurité et homicide 
volontaire avec préméditation et 
usage d›explosifs «.

Le Premier ministre, 
Abdelaziz Djerad, a 
annoncé, hier mercredi 

à Hassi R’Mel (Laghouat), 
l’émission d’un mandat d’arrêt 
international contre le principal 
accusé dans l’affaire de 
corruption relative à l’acquisition 
par le Groupe Sonatrach de la 
raffinerie d’Augusta (Italie).
«Le Pôle pénal économique et 
financier a ouvert une enquête 
sur l’affaire de la raffinerie 
d’Augusta, dans laquelle un 
mandat d’arrêt international 
a été émis contre le principal 
accusé», a déclaré M. Djerad 
dans son allocution, à l’occasion 
de la célébration du 50ème 
anniversaire de la nationalisation 

des hydrocarbures et du 65ème 
anniversaire de la création de 
l’Union générale des travailleurs 
algériens (UGTA).
«Nous continuerons à poursuivre 
en justice tous les responsables 
impliqués dans les affaires 
de corruption et les tentatives 
d’atteinte à l’économie 
nationale», a-t-il ajouté.
A cet effet, le Premier ministre 
a réaffirmé «la détermination 
de l’Etat à poursuivre la 
moralisation de la vie publique 
et du domaine économique, en 
réunissant les conditions idoines 
pour un climat économique 
empreint de transparence et de 
concurrence loyale et saine, 
d’une part et à lutter contre la 

corruption dans le cadre de la loi, 
d’autre part».
Pour rappel, la raffinerie Augusta 
(Sicile) a été acquise par le 
groupe Sonatrach en 2018 à la 
faveur d’un accord conclu avec 
ESSO Italiana (ex filiale du 
groupe américain ExxonMobil).
Cette transaction inclut 
également les trois terminaux 
pétroliers de Palerme, Naples 
et Augusta, ainsi que des 
participations dans des pipelines 
reliant la raffinerie aux différents 
terminaux.
Plusieurs réserves ont été 
émises sur cette transaction 
mais aussi sur l’efficience de cet 
investissement de Sonatrach à 
l’étranger.

La chambre d’accusation 
de la Cour de justice 
de Blida a ordonné hier 

mercredi la remise en liberté de 
l’avocat Sid Ahmed Ouragh en 
détention provisoire.
Il avait été placé en détention 
provisoire par le juge 
d’instruction du tribunal de 
Larbaa mercredi dernier dans 
une affaire «privée» l’opposant 
à un magistrat. 
Sa mise sous mandat de dépôt 
a provoqué la colère de l’union 
des barreaux d’Algérie.
Des avocats ont même boycotté 
leurs activités dans les tribunaux 
et les cours durant la journée 
d’hier en guise de protestation 
contre la détention de leur 
confrère de Blida.

Djerad entame une 
visite à Hassi R’Mel 

dans la wilaya 
de Laghouat

Attentat contre 
le Palais du 

Gouvernement : 
Report du procès
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Emploi :

Lancement prochainement d’une opération d’insertion intensifiée

Bouziane Mohamed Cherif prend 
ses fonctions à la tête de l’ANADE

iMPaCt dU noUVeaU dÉCoUPaGe adMinistRatiF :

L’expert en prospective, Belkacem Nacer, décortique les objectifs

Le ministre du Travail, 
de l’Emploi et de la 
Sécurité sociale, El 

Hachemi Djaaboub a annoncé 
le lancement “dans les toutes 
prochaines semaines” d’une 
opération d’insertion intensifiée 
des jeunes, a indiqué mardi un 
communiqué du ministère.
S’exprimant lors de la cérémonie 
d’installation de 12 directeurs de 
l’Emploi de wilaya, organisée 
lundi au siège du ministère, M. 
Djaaboub a fait savoir qu’”une 
opération d’insertion intensifiée 
des jeunes sera lancée dans les 
toutes prochaines semaines”.
A cette occasion, le ministre a 
instruit les directeurs de wilayas 
à l’effet de “veiller à la poursuite 
des efforts visant à améliorer les 

prestations du service public et 
prendre en charge les dossiers 
prioritaires, notamment celui de 
l’insertion professionnelle des 
jeunes dans le cadre des contrats 
de pré-emploi”.

Soulignant la nécessité de 
“suivre quotidiennement et 
rigoureusement l’opération 
d’insertion pour la parachever 
dans les délais impartis, en 
vertu du décret exécutif N19-

336 du 08 décembre 2019”, 
M. Djaaboub a indiqué que ce 
dossier “fait l’objet d’un intérêt 
particulier de la part du président 
de la République, Abdelmadjid 
Tebboune”.
Dans le même sillage, le ministre 
du Travail a insisté sur l’impératif 
d’assurer “un bon accueil au 
profit aux citoyens et d’écouter 
leurs préoccupations, en œuvrant 
sans relâche pour la lutte contre 
le fléau de la bureaucratie et en 
fournissant un service public de 
qualité dans le cadre du respect 
en vue de donner une image 
positive du secteur au niveau 
local”.
En ce qui concerne les directeurs 
de wilayas, le ministre a 
affirmé que cette opération 

visait à “impulser une nouvelle 
dynamique au niveau local 
en offrant aux jeunes cadres 
les possibilités d’accéder aux 
postes de responsabilité, dans 
le cadre du plan mis au point 
pour la promotion des ressources 
humaines au niveau du secteur, 
et sur la base de la compétence, 
premier critère des promotions”.
L’installation s’est faite sur la base 
d’une “opération d’évaluation 
rigoureuse de la performance 
qualitative et quantitative des 
cadres au niveau local, afin 
d’améliorer la gouvernance et 
le service public au niveau du 
secteur et promouvoir la qualité 
des relations avec le citoyen”, a 
conclu le communiqué.

M. Bouziane 
Mohamed Cherif a 
pris, mardi à Alger, 

ses fonctions à la tête de 
l’Agence nationale d’appui 
et de développement de 
l’entrepreneuriat (ANADE) 
en remplacement de 
Bouaoud Mohamed Cherif, 
a indiqué un communiqué de 
l’Agence.
La cérémonie de passation 
de consignes a eu lieu à 
la salle des conférences 
“Hidjeb Tayeb” au siège 
de la Direction générale en 
présence des fonctionnaires, 
des cadres et des directeurs 
régionaux de l’ANADE, a 

ajouté le communiqué publié 
sur la page Facebook de 
l’Agence.
A cette occasion, M. Bouziane 
a prononcé une allocution 
remerciant son prédécesseur 
appelé à une autre mission à 
savoir la gestion du dossier 
des entreprises déficitaires.
Dans le même sillage, 
M. Bouziane a remercié 
l’ensemble des personnels 
de l’Agence et les a invités 
à “conjuguer les efforts et 
à œuvrer ensemble pour 
concrétiser l’approche 
économique tracée et selon 
les nouvelles mutations, 
l’objectif étant de créer 

des micro-entreprises 
qui s’inscrivent dans la 
nouvelle politique adoptée 
pour appuyer l’économie 
nationale”.

Mettant en avant 
l’attachement du ministre 
délégué chargé des micro-
entreprises au suivi du 
dossier de la convention 

collective, M. Bouziane a 
fait état du parachèvement 
des négociations suspendues 
en raison de la pandémie.
Aussi, a-t-il exhorté les 
personnels de l’Agence 
“à aller de l’avant pour 
propulser l’ANADE dans 
le cadre de ses nouvelles 
missions au service de la 
jeunesse”.
Au terme de la cérémonie, 
un hommage a été rendu à 
M. Bouaoud par le nouveau 
DG et l’inspecteur général de 
l’ANADE, Damou Farouk 
en reconnaissance à son 
apport au secteur.

Revenant sur la récente 
décision du Président 
de la République, 

visant à promouvoir 
10 circonscriptions 
administratives du Grand 
Sud en wilayas, l’expert en 
en prospective Azzedine 
Belkacem Nacer, en 
retient d’abord la fixité des 
populations de la région.
Intervenant, mercredi 
sur les ondes de la Radio 
nationale, il souligne que 
ce nouveau découpage « est 
une nécessité impérieuse, 
sur le plan à la fois politique, 
organisationnel, économique 
et sociale », a-t-il fait savoir, 
faisant remarquer que la 
décision du Chef de l’Etat, 

attendue depuis 2015, va 
assurer «une meilleure 
proximité, mais également 
une fixité des populations», 
s’est-il félicité.
Il expliquera que  ce 

découpage répondait 
essentiellement à trois 
principaux objectifs.
En premier lieu, il s’agira, 
selon lui, de « désenchevêtrer 
les compétences de l’état 

avec les collectivités, parce 
que  il y a un problème 
de compétence », dira- il, 
estimant qu’il s’agit par 
là d’une «décentralisation 
réelle», a-t-il soutenu.
Belkacem Nacer évoquera, 
ensuite, une réorganisation 
des opérations et du réseau 
déconcentré de l’état, «qui 
existe pour l’instant», 
notera-il, et ce afin de mieux 
répondre aux nombreuses 
priorités retenues par 
l’Exécutif, a- t- il avancé, 
ajoutant qu’un découpage 
territorial «devrait porter 
l’action de l’Etat au niveau 
des localités concernées».
Enfin, l’Invité de la Chaine3 
pointe un troisième objectif  

qui tend à  « surtout gagner 
en efficacité, et ce, par une 
bonne mutualisation des 
moyens et la solidarité 
intercommunal», a-t-il 
fait savoir, relevant que 
ce nouveau découpage 
s’inscrivait pleinement 
avec les démarches de la 
gouvernance territoriale, 
«qui implique des arbitrages 
pour une efficacité sur le 
court, moyen et long terme».
Sur ce chapitre, l’expert en 
prospective explique que 
«Dès que vous parlez de 
découpage territorial, vous 
vous projetez sur le long 
terme. Donc, il y a un portage 
politique et technique très 
important», a- t- il conclu.
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Université de Guelma : 
Concours national du meilleur projet de start-up

L’université de Guelma 
a lancé un concours 
national de la 

meilleure idée de projet de 
Start-up, en coordination avec 
l’incubateur de start-up de la 
même université et l’Agence 
nationale de valorisation 
des résultats de la recherche 
scientifique et du développement 
technologique (ANVREDET), 
a indiqué, mardi dernier , la 
cellule de communication de cet 

établissement d’enseignement 
supérieur.
La même source a précisé que ce 
concours, placé sous le slogan 
‘’D’une idée innovante à une 
Start-up», sera organisé via 
l’application «Zoom», durant 
la période comprise entre le 
27 février en cours et le 1er 
mars prochain, ajoutant que les 
premiers lauréats bénéficieront 
d’un accompagnement par 
l’incubateur de start-up de 

l’université du 8 mai 1945 de 
Guelma pour concrétiser leurs 
startups.
Ce concours s’adresse aux 
jeunes étudiants et chercheurs 
qui souhaitent transformer 
leurs idées en véritables start-
ups, de même qu’il leur donne 
également la possibilité de 
participer à des sessions de 
formations encadrées par des 
experts en entrepreneuriat et 
innovation, a souligné la même 

source.
La cellule de communication 
de l’université de Guelma a 
indiqué, par ailleurs, que les 
inscriptions et la sélection des 
projets éligibles se fera de 
manière électronique et ce, avant 
la date fixée pour le concours.
S’agissant du déroulement du 
concours, la même source a 
fait savoir que les participants 
présenteront leurs projets via 
Internet devant un jury composé 

de 3 à 5 membres de différentes 
spécialités, soulignant qu’un 
délai de 5 minutes sera accordé 
pour la présentation et 10 
minutes pour les questions-
réponses.
La même source a enfin relevé 
que l’évaluation sera effectuée 
en fonction de deux critères 
principaux, à savoir la faisabilité 
technique et économique et 
le profil entrepreneurial des 
concepteurs de l’idée.

ConCours national de mathématiques :

750 participants passent l’épreuve finale

Un total de 750 élèves 
des trois cycles 
d’enseignement 

ont passé, mardi, l’épreuve 
finale du Concours national 
de mathématiques lancé, le 9 
février courant, par le ministère 
de l’Education nationale dans le 
cadre de la Journée internationale 
des mathématiques célébrée le 
14 mars de chaque année.
Placé sur le slogan 
«Mathématiques, pour un 
monde meilleur», ce concours 
concerne les élèves devant 
passer les examens nationaux 
(fin de cycle primaire, BEM et 
baccalauréat) ayant obtenu, en 
2020, une moyenne de 10/10 
en mathématiques pour le cycle 
primaire, une moyenne égale 
ou supérieure à 18/20 pour le 
cycle moyen et une moyenne 
égale ou supérieure à 16/20 pour 
les candidats de la filière des 
sciences expérimentales.

La sélection des meilleurs 
élèves en mathématiques a 
été lancée à travers les 50 
directions de l’éducation 
réparties sur l’ensemble du 
territoire national avec une 
moyenne de 5 élèves dans 
chaque cycle d’enseignement, 
soit 15 élèves de chaque wilaya, 
à l’exception de la wilaya 
d’Alger qui est représentée 
par 45 élèves, car regroupant 
trois directions de l’éducation, 
a fait savoir le Directeur des 
activités culturelles, sportives et 
de l’action sociale au ministère 
de l’Education nationale, 
Abdelouahab Khoulalene.
Pour les élèves du cycle primaire, 
le concours est prévu en deux 
étapes (épreuves écrite et en 
ligne pour une durée d’une heure 
et demie). Pour les cycles moyen 
et secondaire seule l’épreuve 
écrite est prévue pour une durée 
de deux heures, a déclaré à l’APS 

M. Khoulalene.
Les sujets des examens ont été 
élaborés par une Commission 
nationale ad-hoc, a-t-il précisé.
Les trois lauréats (un de chacun 
des paliers d’enseignement) 
seront récompensés le 14 mars, 
décrété par l’Unesco Journée 
internationale des mathématiques 
(JIM), a-t-il expliqué, évoquant 
l’éventualité pour ces lauréats 
de représenter l’Algérie dans 
la prochaine Olympiade 
international de mathématiques 
(IMO en anglais).

A ce sujet, M. Khoulalen a fait 
part de la volonté du ministre 
de l’Education nationale de 
constituer une commission 
nationale chargée de la 
préparation et l’organisation de 
l’Olympiade des Maths.
Une forte participation des filles 
relevée
En chiffres, le responsable des 
activités culturelles et sportives 
au ministère de l’Education 
nationale a indiqué que le taux 
de participation des filles avait 
dépassé 53%, précisant que ce 

chiffre avait atteint  56,8% dans 
le cycle secondaire, et 62% dans 
le palier moyen.
Cependant, dans l’enseignement 
primaire, la participation des 
garçons a enregistré un taux de 
59%.
Au sujet du taux élevé relevé par 
les filles dans l’apprentissage des 
maths, le président de la société 
de mathématiques d’Algérie 
(SMA), Rachid Bebbouchi a 
estimé que ce fait «s’impose de 
lui-même à présent en Algérie», 
indiquant que ce pourcentage 
«régressera au fur et à mesure 
du parcours professionnel dans 
l’enseignement supérieur».
Certains participants ont saisi 
cette occasion pour exprimer 
leur «joie et fierté» de passer 
cet examen qui leur offre «plus 
de perspectives pour apprendre 
davantage la discipline de 
mathématiques», ont-ils dit.
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annaBa / Visites et insPeCtion

Le wali donne le coup d’envoi du projet 
de l’immersion des récifs artificiels

annaBa / CÉlÉBRa tion

Annaba a célébré un  double anniversaire : 
La création de l’UGTA et la 

nationalisation des hydrocarbures 

annaBa / ade

Pénurie d'eau potable 
dans plusieurs quartiers 

à Berrahal

Le wali d’Annaba, 
Djamel Eddine Berrimi, 
a effectué, hier, une 

visite d'inspection au niveau 
du secteur des ressources 
halieutiques, accompagné 
du P/APW, et des directeurs 
de l'exécutif ainsi que du  
directeur  de la Pêche et des 
Ressources Halieutiques.
En premier lieu, le wali 
s’est rendu au Belvédère où 
il a donné le coup d’envoi 
de l’immersion des récifs 
artificiels. Ce projet de 
réalisation d'immersion 
d'un récif artificiel au large 
d'Annaba et le film qui relate 
les opérations,  a été initié 
par l'association Annabie 
‘’Hippone Sub’ ayant trouvé 
les financements, 3,5 millions 
de DA auprès du Fonds 
mondial pour l'environnement 
(FEM), du SGP et du PNUD. 

Un projet lancé en 2019, qui 
a pris du retard pour cause de 
la crise sanitaire (Covid-19), 
approuvé et soutenu par 
les ministères concernés, 
en l'occurrence ceux de 
l'environnement, de la pêche 
et les garde-côtes. Le wali a 
eu droit à un exposé explicatif 
sur l’importance de ce projet, 
avant de donner le coup 
d’envoi de cette réalisation.
La délégation s’est rendue 
ensuite à l’école de formation 
de la pêche et a visité les 
ateliers de technologie de 

pêcherie dans cette école, où 
un exposé commenté lui a 
été fait suivi d’explications 
sur le rôle de cette école de 
formation.
Par ailleurs, le premier 
responsable de la wilaya 
a visité d’autres unités 
économique relevant du même 
secteur, à savoir la ferme  
aquacole de monsieur Ali 
Ramoul à Chorfa ainsi que 
les unités d’exportation de 
produits halieutique gérées par 
messieurs Bouzidi et Zemmour 

à Sidi Salem. Les responsables  
ont assuré que la wilaya 
d’Annaba dispose d’atouts et 
de potentialités importantes 
en matière de développement 
de l’investissement en 
aquaculture. Il s’agit de projets 
générateurs de plus de 500 
emplois directs et indirects, 
visant l'accroissement des 
capacités de la production de 
poissons.
Le directeur de la pêche et 
des ressources halieutiques 
a déclaré, pour sa part, que 

les autorités locales ont 
accordé plusieurs facilités 
pour attirer les investisseurs 
vers l’aquaculture, surtout 
ceux disposant de moyens 
financiers et de connaissances 
techniques dans ce domaine.
D’autre part, le premier 
responsable de l’exécutif a 
inspecté l’unité de réparation 
des navires (ECN), relevant du 
ministère de la défense au quai 
babayou. La dernière étape 
a été consacrée à l’avant-
port, (Grenouillère) et la 
poissonnerie municipale

L’Algérie célèbre le 
24 février de chaque 
année, un double 

anniversaire, celui de la 
création de l’UGTA en 1956, 
et celui de la nationalisation 
des hydrocarbures en 1971. 
Les festivités officielles 
à Annaba ont débuté hier 
tôt la matinée. Le wali 
d’Annaba, accompagné 
des autorités civiles et 
militaires s’est déplacé au 
Maqam Echahid où il s’est 
recueilli à la mémoire des 
martyrs de la révolution, et 
déposer une gerbe de fleurs 
après la lecture de versets 
coraniques..l'UGTA a 
célébré  les festivités du 24 

février  pour faire passer un 
message fort de «solidarité 
au monde du travail ». 
Enfin, le second évènement 
célébré a été l’avènement 
de la nationalisation 
des hydrocarbures 
ayant permis à l’état de 
récupérer ses ressources 
naturelles et de consolider 

son économie nationale, 
grâce à de multiples 
consécrations rendues 
possibles par l’exportation 
des hydrocarbures. Et 
c’est là une vision qui se 
poursuivra à long terme à 
travers un programme de 
développement et un essor 
économique.

Malgré les énormes 
efforts déployés par 
les autorités locales 

pour assurer une alimentation 
régulière en eau potable, 
certains quartiers de la wilaya 
souffre toujours d’un manque 
de distribution d’eau potable. 
Le quartier « Suprême » situé à 
Berrahal fait face à une pénurie 
d'eau potable majeure, les 
habitants de cette localité sont 
pénalisés et pour cause, leurs 
robinets sont à sec, depuis plus 
de deux semaines, sans aucune 
explication. Les habitants 
affirment qu'ils sont agacés 
par ces coupures qui leurs 
chaque fois des désagréments. 
Ces derniers sont exaspérés de 

cette coupure qui a trop duré, 
selon les mêmes habitants, cette 
situation désolante les oblige 
à vivre un état de précarité, 
notre quotidien est vraiment 
pénible, avec la quête, derrière 
le jerrican et la cherté des 
eaux des camions citerne. Par 
ailleurs, ces pénuries sont 
également provoquées par les 
grandes quantités d'eau potable 
qui se perdent dans la nature, à 
cause des fuites qui sont légion 
sur le réseau de raccordement, 
dénonce-t-on encore. Devant 
cette situation, les habitants 
sollicitent l’intervention des 
responsables locaux en vu de 
prendre en considération leur 
doléance.

Sihem Ferdjallah

Tayeb Zgaoula

Sihem Ferdjallah

Imen.B
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annaBa / santÉ

RAMADHAN ET DIABETE
Le jeûne peut entraîner 

de graves complications 

Le diabète est 
malheureusement devenu 
la maladie du siècle et 

prend des proportions alarmantes 
au niveau non seulement de la 
wilaya d’Annaba, mais également 
à l’échelle nationale. Comme à 
l’accoutumée,  l’association du 
réseau de la prise en charge des 
diabétiques de la wilaya ne cesse 
de sillonner les quatre coins de la 
wilaya ainsi que les communes 
pour justement sensibiliser, 
prévenir et éduquer les personnes 
atteintes de cette maladie 
chronique. L’accompagnement 
des personnes atteintes de 
diabète pour une meilleure santé 
pendant le mois de Ramadhan 
est très important, d’autant plus 
que de nombreuses personnes 
atteintes de diabète désirent 
généralement observer le jeûne. 
Des diabétologues, diététiciens 
expliquent à ces personnes les 
risques de complications qu’elles 
peuvent subir lorsqu’elles décident 

seules d’observer le jeûne des 
thèmes vont être abordés tels que 
les précautions à prendre et quels 
conseils suivre afin de se nourrir 
correctement sans se priver et 
éviter les frustrations. Comment le 
jeûneur pourra s’auto-surveiller … 
combien de glycémie par jour et à 
quel moment de la journée… pour 
les malades chroniques qui veulent 
accomplir le jeune doivent savoir 
que cette année, le mois de jeune 
interviendra dans une période assez 

critique où les journées de jeunes 
seront plus  longues. Un état de 
vigilance doit être maintenu durant 
toute cette période pour ceux à qui 
le jeûne est permis. Les conseils 
du nutritionniste, lors de cette 
journée,  permettront aux présents 
de prendre connaissance de la liste 
des aliments conseillés et ceux 
prohibés, ainsi que le régime à 
suivre pour maîtriser la maladie et 
éviter toute complication

Imen B

Débit internet : Algérie Télécom 
annonce une bonne nouvelle

L’entreprise algérienne 
de télécommunication a 
annoncé hier mercredi 

24 février, une bonne nouvelle 
concernant le débit internet pour pas 
moins de deux millions d’abonnés.
Dans un communiqué rendu public, 
l’Entreprise a fait savoir qu’elle est 
en passe d’entamer une opération 
de tests ayant pour but de doubler la 
connexion à Internet à près de deux 
millions d’abonnés.
Les tests techniques préalablement 
au basculement annoncé, 
permettront donc à près de 2 
millions de ses clients dotés d’une 
connexion de 2 Mbps de monter à 

4 Mbps.
« Les tests effectués les derniers 
jours, sur le territoire national, 
ont permis à Algérie Télécom de 
constater une nette amélioration 
chez la plupart des abonnés 
concernés », ajoute le communiqué.
« Développement de nouveaux 
accès à base de fibre optique »
Il s’agit selon Algérie Télécom 
des « résultat des projets qui 
ont été entrepris en matière de 
modernisation des couches du réseau 
national de télécommunications (de 
la source à l’abonné) »,
Cette démarche intervient donc 
« à travers le développement de 

nouveaux accès à base de fibre 
optique, en parallèle à la mise 
à niveau et la modernisation du 
réseau cuivre existant afin d’assurer 
des débits plus élevés ».
La compagnie nationale a 
également tenu à préciser que « 
ces opérations se poursuivent et 
s’ajoutent aux capacités permises 
par le système de liaison par câble 
sous-marin ORVAL / ALVAL ».
Elle a rappelé en outre que ces 
opérations ont également « assuré 
la stabilité du service Internet lors 
de la maintenance du câble sous-
marin SeaMeWe4, durant janvier 
dernier ».

annaBa / loGeMents soCiaUX

Les exclus du quota des 553 logements
sociaux interpellent les autorités locales

annaBa / MeRCURiales

Fruits et légumes : 
Les prix continuent 

d’augmenter

Les demandeurs de 
logements sociaux 
exclus du quota des 

553 logements, ont organisé 
un sit-in devant le siège de 
la daïra de Berrahal pour 
solliciter l’intervention des 
autorités locales. Ces derniers 
continuent à contester leur 
exclusion, qu’ils qualifient de 
subjectivisme et de mesures 
arbitraires, estimant qu’ils 
y ont droit, et dénoncent les 
responsables des comités 
de quartiers et de cités  qui 

ont faussé les listes.  Les 
habitants se sont insurgés, 
allant jusqu’à bloquer la RN 
44 en posant des blocs de 
pierre sur la route empêchant 
le passage des véhicules sur 
cet axe principa, et incendier 
des pneumatiques, visant à 
perturber ainsi le trafic routier 
pendant des heures, paralysant 
ainsi la circulation routière. 
Par cette action contestée par 
les automobilistes coincés, 
les protestataires voulaient 
signifier leur ras-le- bol. « 
Nous ne comprenons pas les 

raisons de notre exclusion, 
alors que nous avons droit à 
l’accès à un logement social 
», s‘interroge un citoyen. 
Les habitants réclament 
l’intervention du premier 
responsable de la wilaya  
en vu d’examiner leurs 
revendications. Selon des 
informations Les citoyens 
sollicitent la compréhension 
des autorités concernées afin 
d’intercéder auprès de qui 
de droit pour trouver une 
solution à leur doléance.

Les prix des fruits et 
légumes connaissent 
une forte hausse des 

prix par rapport au week-
end dernier, a-t-on constaté à 
travers les marchés d’Annaba. 
Les prix des fruits et légumes 
s’envolent de jour en jour, 
devenant hors de portée pour 
les citoyens aux bas revenus. 
Face à ces augmentations 
injustifiées et inexpliquées, les 
consommateurs ne savent plus 
à quel saint se vouer.  Un simple 
tour au niveau des marchés, vous 
donnera surement des frissons 
à la vue des prix affichés. La 
pomme de terre a atteint 50 
DA le kilogramme alors que 
les haricots verts sont cédés 
jusqu’à 400 DA. La  salade 
quant à elle a atteint les 60 DA/
kg, et ce n’est pas tout. On sait 
qu’à l’approche  du mois sacré 
de Ramadhan son  prix frôlera 
les 100DA, la tomate passe à 65 
DA/kg, le Brocoli à 60 DA/kg, 
l’artichaut varie à 90 et 120 DA/
kg, l’artichaut violet  est cédé 

entre 240 et 350 DA, les petits 
pois à 150 DA/kg, l’oignon à 
50 DA, le poivron fort et doux à 
100 DA, chez les détaillant, elle 
est cédée entre 55 et 70 DA/kg. 
La carotte entre 60 et 70 DA, 
cédée à 80 DA. 
Personne n’est en mesure 
d’expliquer les raisons de 
ces augmentations. comment 
se fait-il que des légumes de 
saison se vendent à des prix 
aussi élevés. Même les fruits 
n’ont pas été épargnés par cette 
flambée. Pourtant dans une des 
déclarations du ministère du 
commerce et même celui de 
l’agriculture, il était question 
de mettre en place un système 
électronique de contrôle des 
prix afin d’intervenir à temps 
contre les spéculateurs et 
d’assumer pleinement le rôle 
de régulateur du marché et 
de combattre sans relâche les 
fraudeurs». Qu’attendent les 
services de contrôle des prix 
pour intervenir sur les marchés 
et mettre fin à cette saignée des 
prix ?

Sarah Yahia

Sarah Yahia



UniVeRsitÉ de GUelMa : 

concours national du meilleur projet de start-up

tÉBessa: 

Découverte d’un corps d’un bébé abandonné au 
bord d’une route

chute de neige dans la région ouest de la wilaya de Djelfa

L’université de Guelma 
a lancé un concours 
national de la meilleure 

idée de projet de Start-up, en 
coordination avec l’incubateur 
de start-up de la même université 
et l’Agence nationale de 
valorisation des résultats de 
la recherche scientifique et du 
développement technologique 
(ANVREDET), a indiqué, mardi, 
la cellule de communication de 
cet établissement d’enseignement 
supérieur, selon aps.
La même source a précisé que ce 
concours, placé sous le slogan 
‘’D’une idée innovante à une 
Start-up”, sera organisé via 
l’application “Zoom”, durant 
la période comprise entre le 
27 février en cours et le 1er 
mars prochain, ajoutant que les 
premiers lauréats bénéficieront 

d’un accompagnement par 
l’incubateur de start-up de 
l’université du 8 mai 1945 de 
Guelma pour concrétiser leurs 
startups.
Ce concours s’adresse aux 
jeunes étudiants et chercheurs 
qui souhaitent transformer leurs 
idées en véritables start-ups, de 
même qu’il leur donne également 
la possibilité de participer à des 
sessions de formations encadrées 
par des experts en entrepreneuriat 
et innovation, a souligné la même 
source.
La cellule de communication de 
l’université de Guelma a indiqué, 
par ailleurs, que les inscriptions et 
la sélection des projets éligibles 
se fera de manière électronique 
et ce, avant la date fixée pour le 
concours.
S’agissant du déroulement du 

concours, la même source a 
fait savoir que les participants 
présenteront leurs projets via 
Internet devant un jury composé 
de 3 à 5 membres de différentes 
spécialités, soulignant qu’un 
délai de 5 minutes sera accordé 
pour la présentation et 10 minutes 

pour les questions-réponses.
La même source a enfin relevé 
que l’évaluation sera effectuée 
en fonction de deux critères 
principaux, à savoir la faisabilité 
technique et économique et 
le profil entrepreneurial des 
concepteurs de l’idée.

La wilaya de Tébessa 
a été secouée, lundi 
dernier, par un drame. 

Un corps sans vie d’un bébé a 
été retrouvé abandonné au bord 
d’une route, selon Algerie360.
Drapé d’un tissu, une 
dépouille d’un nourrisson a 
été découverte par les services 
de la protection civile au bord 
d’une route de la ville de 
Tebessa, à l’Est de l’Algérie.
La dépouille a vite été 
transportée vers la morgue 
de la ville de Tebessa pour la 
réalisation d’une autopsie afin 

de révéler les causes exactes de 
la mort de ce bébé. Selon des 
sources locales, le nouveau-né 

aurait été abandonné quelques 
heures après sa naissance.
L’affaire rappelle celle 

d’octobre 2020 à Alger
Rappelons qu’un corps sans 
vie d’un enfant avait été 
découvert, en octobre 2020, 
dans la banlieue Est d’Alger. 
Selon les résultats de l’enquête, 
le bébé avait été abandonné par 
sa famille.
Le bébé avait été abandonné 
par sa mère, qui est célibataire, 
après un accouchement 
clandestindans une voiture, 
avant de fuir vers l’hôpital 
pour la prise en charge de la 
mère.

Les communes de 
Charef et d’El Keddid, 
à l’ouest du chef lieu 

de wilaya de Djelfa, ont 
enregistré dans la nuit de 
lundi à mardi d’importantes 
chutes de neige, qui ont 

couvert les hauteurs de la 
région d’un manteau blanc, 
a-t-on constaté, selon APS.
Ces chutes de neige ont 
mis du baume au cœur des 
paysans de la région, d’autant 
plus qu’elles se sont étendues 

au reste des communes de la 
wilaya sous forme d’averses 
de pluies, après le déficit 
pluvial de l’automne et de 
l’hiver, une situation inédite 
dans la wilaya, qui n’a jamais 
connu un tel déficit depuis 
plusieurs années, selon de 
nombreux éleveurs locaux.
Le blanc immaculé de la 
neige s’est mêlé au vert des 
arbres créant des tableaux 
naturels d’une grande beauté, 
notamment sur les hauteurs 
de Charef et Ben Yakoub.
La joie des agriculteurs a été 
partagée par les enfants de la 
région, qui ne se sont pas fait 
prier pour sortir, en dépit du 
froid glacial sévissant dans 
les communes de Charef et 
Keddid, afin de jouer aux 

boules-de-neige, dans une 
belle ambiance respirant la 
joie de vivre.
Pour prévenir d’éventuels 
désagréments aux citoyens 
suite à ces intempéries, les 
autorités de la wilaya ont 
mobilisé tous les moyens 
humains et matériels des 
services de la protection 
civile et des travaux publics, 
tout en intensifiant la 
présence des services de 
sécurité et de la gendarmerie 
nationale sur le terrain, en 
vue d’éviter la fermeture des 
axes routiers et assurer la 
sécurité aux usagers de ces 
routes.
Selon le chargé de 
communication auprès 
de la protection civile, le 

lieutenant Abderrahmane 
Khadher, “l’unité secondaire 
de la commune de Charef 
a effectué une seule 
intervention sur l’axe de la 
route communale N 11 reliant 
Charef et Keddid, suite au 
dérapage d’un véhicule, qui 
n’a heureusement pas fait de 
victime, causant seulement 
des dégâts matériels”, a-t-il 
signalé.
“Le trafic routier a été ralenti 
suite à ces chutes de neige. 
Un point de contrôle a été 
mis en place pour assurer 
les interventions, tandis que 
des chasse-neiges ont été 
mobilisés par les services des 
travaux publics”, a ajouté le 
même responsable.
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Secousse 
tellurique de 

magnitude 4,8 
dans la wilaya 

de Sétif

Une secousse 
tellurique de 
magnitude 4,8 

sur l’échelle ouverte 

de Richter a été 

enregistrée mercredi 

à 02H51 (heure 

locale) dans la wilaya 

de Sétif, a indiqué le 

Centre de recherche 

en astronomie 

astrophysique 

et géophysique 

(CRAAG), selon aps.

L’épicentre de la 

secousse a été localisé 

à 09km au Sud-ouest 

de Rasfa, a précisé la 

même source.



A Paris, les salariés de Norwegian luttent pour faire respecter 
leurs droits

« Quand on vient de l’étranger, on a un autre regard sur le pays »
En Allemagne, l’immigration source de renouveau 

de l’économie

Au Niger, Mohamed Bazoum, le compagnon de route devenu 
président

D’origine 
syrienne, 
turque, ou 

autres, les entrepreneurs 
étrangers représentent un 
réel potentiel outre-Rhin. 
En témoignent les succès 
exceptionnels de BioNTech 
et Auto1. Cette réussite 
relance le débat sur l’apport 
des immigrés en matière 
d’innovation ; selon le 
monde fr.
Tarek Roustom se souvient 
parfaitement du jour où 
il a eu son rendez-vous à 
l’ambassade de Damas, 
afin d’obtenir son visa pour 
l’Allemagne. « C’était le 15 
décembre 2011. C’était le 

dernier jour où nous avons 
eu une ambassade allemande 
en Syrie », raconte-t-il en 
anglais, dans un entretien 
vidéo. L’homme de 32 ans a 
pu partir juste à temps pour 
poursuivre en Allemagne 
des études de médecine 
qu’il avait commencées 
à l’université Jami’t Al-
Ba’ath, à Homs, en 2006.
« J’ai eu de la chance. Le plus 
difficile a été de retourner en 
Syrie pour obtenir un visa 
longue durée, alors que la 
guerre avait déjà commencé. 
» Fin 2012, il y parvient 
enfin. Doté d’une bourse, 
il s’inscrit à l’université de 
Greifswald (Mecklembourg-

Poméranie-Occidentale, 
nord), au bord de la Baltique, 
où il soutient sa thèse de 
médecine en pharmacologie 
clinique. « Je voulais obtenir 
un bon diplôme de médecine 
en Allemagne. Mais je 
savais aussi que la médecine 
n’était qu’un début. »
Le Syrien nourrit le rêve 
de fonder une start-up. « 
Je suis créatif, j’aime les 
idées nouvelles. Mais au 
début, je ne savais même 
pas ce qu’était un fonds 
de capital-risque ! », se 
remémore-t-il en riant. Il 
quitte alors l’hôpital où il 
exerce, passe deux ans dans 
un fonds d’investissement 

en Belgique, avant de 
retourner en Allemagne 
pour concrétiser une idée 
qui lui semble porteuse 
: créer une plate-forme 
de suivi à distance des 
patients atteints de maladies 
chroniques dans les pays 

en développement. Avec 

l’aide d’un programmeur 

égyptien installé à Munich 

et rencontré sur les réseaux 

sociaux, il développe son 

application, Kanzi, et 

recrute ses premiers clients.

Adoubé par le chef de l’Etat sortant, le 
successeur de Mahamadou Issoufou est 
aux commandes d’un pays fragilisé par 

les groupes armés et la misère, selon le monde fr.
L’un des slogans du candidat Mohamed Bazoum, 
imprimé sur les affiches géantes où il apparaît 
en boubou bleu sur fond rose, ne laisse guère de 
place au doute sur la filiation : « La continuité pour 
un avenir meilleur. » Ce que le message délivre, 
c’est qu’il poursuivra la politique menée depuis 
dix ans par le président du Niger Mahamadou 
Issoufou. Pas seulement son prédécesseur : son 
mentor, son ami de trente ans, auquel il a rendu 
un hommage appuyé, mardi 23 février, après sa 
large victoire (55,7 % des voix) au deuxième tour 

de la présidentielle, face à Mahamane Ousmane 
(44,3 %).
A 69 ans, M. Issoufou sort la tête haute de ses 

deux mandats présidentiels, loué pour n’avoir pas 
tenté de se tailler une nouvelle Constitution sur 
mesure, afin de garder son costume présidentiel. 
Bien au contraire, « l’émir du Sahel », comme 
le surnomme le chef de l’Etat ivoirien, Alassane 
Ouattara, avait annoncé, dès sa réélection, en 
2016, qu’il ne se représenterait pas.
Une promesse souvent faite par d’autres dans la 
région, mais qu’il a tenue, pour signer un moment 
historique au Niger : la première transmission de 
pouvoir entre deux présidents démocratiquement 
élus, depuis l’indépendance de cette ancienne 
colonie française dont le système politique se 
distingue pourtant par sa propension à générer 
des coups d’Etat.

La compagnie low cost 
norvégienne a engagé 
une double procédure 

de liquidation judiciaire, en 
France et en Irlande, de sa 
filiale française, qui emploie 
près de 300 personnes, selon 
le monde fr.
Après avoir lancé le long-
courrier à bas coûts, 
Norwegian pourrait bien 
être la championne de 
la liquidation low cost. 
La compagnie aérienne 
norvégienne a engagé 
une double procédure de 
liquidation judiciaire, en 
France et en Irlande, de 
sa filiale française. Cette 
démarche fait suite à l’arrêt 
des vols long-courriers, y 

compris au départ de Paris.
Pour faire respecter leurs 
droits, les 286 salariés 
de la compagnie étaient 
appelés par les syndicats 
à manifester, mercredi 24 
février, devant l’ambassade 
de Norvège à Paris. Les 145 
pilotes, les 136 hôtesses 
et stewards ainsi que les 5 

personnels administratifs 
ont de quoi être inquiets. 
La filiale française, baptisée 
Norwegian Air Ressources 
France (NAR), n’est pas 
directement rattachée à 
la maison mère, sise en 
banlieue d’Oslo. Elle dépend 
d’une entité juridique 
dénommée NAR Irlande.

Cette dernière a demandé au 
tribunal de Dublin de faire 
constater son insolvabilité 
pour être placée en 
liquidation. Une décision 
qui serait tout à l’avantage 
de Norwegian, car elle « 
ferait supporter le coût du 
plan social par l’assurance 
garantie des salaires », note 
Fiodor Rilov, avocat du 
comité social et économique 
(CSE) de Norwegian 
France. Si la compagnie 
norvégienne obtenait gain 
de cause, elle ferait une 
économie substantielle 
d’une vingtaine de millions 
d’euros. Une somme qui, en 
revanche, serait payée par 
les contribuables français.

Les syndicats de la 
compagnie dénoncent « les 
méthodes de voyous »de 
la direction. Depuis des 
semaines, cette dernière 
est, selon eux, aux abonnés 
absents. « Nous sommes 
coupés de tout, se désole 
Jordan Passelecq, délégué 
du Syndicat national des 
pilotes de ligne. La direction 
des ressources humaines ne 
répond plus, et l’on nous a 
coupés de l’intranet. Pour 
eux, nous n’existons plus. 
» Les salaires de janvier 
ont été versés avec une 
dizaine de jours de retard 
et l’inquiétude règne pour 
ceux de février. 
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BoeinG aBattU aU-dessUs de tÉHÉRan: 

l’Iran «ment», affirment des enquêteurs de l’ONU

loi «CliMat et RÉsilienCe» en FRanCe:

 Insuffisante au regard de l’urgence

liBan: 

polémique après la vaccination de députés au 
parlement en violation de la procédure

En Chine, 
la vaccination 

anti-Covid 
bientôt possible 

dès 3 ans?

Plus d’un an après avoir 
abattu, officiellement « 
par erreur », un avion 

d’Ukraine International Airlines 
au-dessus de Téhéran, les 
explications fournies par l’Iran 
ne convainquent pas les experts 
des Nations unies. Ils dénoncent 
une tentative pour dissimuler 
la vérité et s’interrogent sur le 
caractère accidentel des tirs de 
missiles à l’origine du crash.
Trois jours après le drame, 
l’Iran avait expliqué avoir 
pris le Boeing pour un missile 
américain, en pleine tension 
militaire avec les Etats-Unis 
après l’assassinat en Irak du 
puissant général iranien Qassem 
Soleimani. Sauf que des zones 
d’ombre demeurent. Et que 
Téhéran ne fait rien pour les 
dissiper. Pire : les explications 
des autorités iraniennes « 
ajoutent à la confusion » 

selon la rapporteure spéciale 
de l’ONU sur les exécutions 
extrajudiciaires, Agnès 
Callamard, et le rapporteur sur la 
situation des droits de l’homme 
en Iran, Javaid Rehman, les 
deux experts indépendants 
chargés d’enquêter sur le drame.
Dans une lettre de 45 pages 
adressée en décembre au 

gouvernement iranien et tout 
juste rendue publique, ils 
démontent point par point la 
ligne de défense des autorités. 
L’unité des Gardiens de la 
révolution à l’origine des tirs 
a par exemple affirmé qu’elle 
n’avait eu que « 10 secondes » 
pour prendre sa décision. Faux 
répondent les enquêteurs, qui 

estiment que les militaires ont 
eu 45 secondes, sinon plus, 
pour réaliser qu’il s’agissait 
d’un avion civil. Un mauvais 
alignement des missiles serait 
également en cause. Mais l’Iran 
« n’a pas expliqué la raison de 
ce mauvais calibrage de radar, 
et pourquoi il a conduit à viser 
[le Boeing] ».
Pour Agnès Callamard, « 
les explications de l’Iran ne 
tiennent pas la route : elles 
sont pleines de contradictions 
et sont contredites par les faits 
et par les analyses techniques. 
[…] J’ai interrogé des dizaines 
d’experts, des militaires à tous 
les niveaux. Et eux non plus 
ne comprennent pas pourquoi 
ces procédures basiques n’ont 
pas été suivies, que ce soit au 
niveau de l’approche visuelle ou 
de l’instruction sur les radars ».

À l’heure où la loi « 
Climat et résilience », 
issue des propositions 

de la Convention citoyenne 
pour le climat, est sur le point 
d’être présentée à l’Assemblée 
nationale, la Haut Conseil pour 
le climat vient de rendre un 
avis critique sur son contenu : 
la dernière grande loi climat de 
la législature manque de portée 
stratégique. 

Une stratégie insuffisante
Alors que le Parlement 
examinera à partir du mois de 
mars la proposition de loi « 
Climat et résilience » issue des 
propositions de la Convention 
citoyenne sur le climat (CCC), 
le Haut Conseil pour le climat 
(HCC) s’est appuyé sur son 
rapport d’évaluation des lois au 
regard du climat, publié en 2019, 
et sur la Stratégie nationale bas 

carbone (SNBC), pour émettre 
son avis. 
La SNBC est la feuille de route du 
gouvernement pour la réduction 
des émissions de gaz à effet de 
serre pour atteindre la neutralité 
carbone en 2050 – les émissions 
étant supérieures aux prévisions, 
la SNBC a été révisée à la hausse 
par décret en avril 2020. 
Pour le HCC : « L’examen du 
texte par le Parlement devrait 
inscrire les mesures dans 
une stratégie plus large de 
décarbonation (…) pour rattraper 
le retard de la France sur sa 
trajectoire d’émissions. » 

Des délais trop longs
De nombreuses mesures du 
projet de loi prévoient des délais 
de mise en œuvre trop éloignés, 
avec des échéances à 2024, 2025, 
2030. 
Le calendrier de mise en œuvre 

des actions, donc, devrait être 
plus serré pour diminuer les 
émissions à partir de 2024, 
comme prévu dans la SNBC, 
d’autant que l’objectif européen 
de réduction des émissions est 
passé de -40% à -55% pour 
2030 par rapport à 1990, ce qui 
pourrait impliquer un relèvement 

de l’effort français. 
Par ailleurs, la mise en œuvre 
des mesures étant conditionnée 
par des décrets d’application, il 
est donc important que ceux-ci 
soient pris à court terme pour 
infléchir la trajectoire de baisse 
des émissions le plus rapidement 
possible. 

Au Liban, l’administration 
du vaccin anti-Covid 
à une quinzaine de 

députés, en violation du processus 
de vaccination, a provoqué la 
colère de la population et une 
vive polémique impliquant la 
Banque mondiale qui a financé 
l’achat des doses.
Des milliers de Libanais se sont 
déchainés sur les réseaux sociaux 
contre la classe politique, 

l’accusant de corruption et de 
favoritisme après la vaccination 
ce mardi au Parlement de 
16 députés et de cinq hauts 
fonctionnaires de la Chambre.
Le président de la campagne 
nationale de vaccination a 
dénoncé une « faute grave » et 
une « violation » de la stratégie 
mise en place pour administrer le 
vaccin. Il a annoncé son intention 
de démissionner avant de se 

rétracter quelques heures plus 
tard.
Le secrétaire général du 
Parlement a précisé que les 
députés, âgés de plus de 70, 
avaient été vaccinés « selon la 
procédure », assurant que leur 
tour était venu. Mais ces propos 
n’ont pas convaincu l’opinion 
publique, les médias ni même la 
Banque mondiale, qui a financé 
l’achat des vaccins.

Le directeur de l’institution 
internationale pour le Moyen-
Orient a affirmé sur Twitter que 
les modalités d’inoculation de 
ces députés « ne respectaient 
pas le plan national décidé en 
accord avec la Banque mondiale 
». Il a évoqué des « violations des 
conditions établies afin d’assurer 
une vaccination juste et équitable 
» et rappelé que « tout le monde 
doit attendre son tour ».

En Chine, la vaccination 
anti-Covid-19 sera-t-
elle bientôt possible 

pour les enfants ? C’est, 
en tous cas, ce que laisse 
entendre les responsables de 
Sinopharm, l’un des géants 
chinois du médicament.
Il ne s’agit encore que d’une 
annonce, mais elle n’est pas 
passée inaperçue. Différents 
sites des médias d’état dont 
celui du Pangpai ont repris 
cette annonce de Liu Jingzhen, 
le président de Sinopharm 
qui a également donné une 
interview à la télévision 
centrale de Chine. Il rappelle 
que le vaccin inactivé proposé 
par le groupe pharmaceutique 
chinois a déjà été administré 
a plus de 43 millions de 
personnes dans le monde, 
dont 34 millions en Chine… 
Et puis qu’un nouveau vaccin 
est en phase de développement 
et que ce dernier pourrait être 
administré à l’avenir aux plus 
jeunes. 
« Pour la tranche d’âge 3 
à 17 ans, le résultat de nos 
expérimentation clinique 
ne montre pas de grande 
différence par rapport aux 
personnes âgées de 18 à 
59 ans. Voilà pourquoi je 
pense que nous pourrons 
bientôt vacciner les plus 
jeunes également quand la 
vaccination sera ouverte », dit-
il.     
 50 millions de Chinois bientôt 

vaccinés
Il n’y a pas de date précise 
annoncée. Mais cette 
élargissement de la vaccination 
aux enfants et aux adolescents 
serait une première. Pour 
l’instant en Chine, le vaccin 
est réservé aux 18 à 59 ans.
En principe 50 millions de 
Chinois de cette tranche 
d’âge devaient être vaccinés 
avant les vacances du nouvel 
an lunaire. C’était en tout 
cas l’objectif affiché par les 
autorités sanitaires. Deux 
vaccins inactivés sont utilisés 
ici principalement : Sinovac et 
Sinopharm. La campagne de 
vaccination dite « d’urgence 
» -avant la fin des essais 
de phase III- a commencé 
l’été dernier. Des soldats, 
des diplomates, des hommes 
d’affaires, des étudiants se 
rendant à l’étrangers, puis 
les soignants, les travailleurs 
médicaux, les personnels de 
la chaîne du froid comme les 
employés de restaurants et des 
supermarchés, les taxis aussi.
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Slimani évoque Rayan Cherki

Can U17 :  
L’Algérie dans un groupe abordable

Feghouli proche d’un retour ?

Arrivé à l’Olympique 
Lyonnais lors du dernier 
mercato hivernal, Islam 

Slimani est impressionné par 
son jeune partenaire, le franco-
algérien Rayan Cherki.
Lors d’une interview organisée 
par Olympique-et-lyonnais, 
la semaine dernière au centre 
d’entraînement lyonnais, dans 
le cadre d’un long portrait, 
Islam Slimani en a profité pour 
évoquer le jeune prodige Rayan 
Cherki. « Il a beaucoup de 
talent, j’ai rarement vu un joueur 
de 17 ans avec ce talent-là, a 
confié l’international algérien. 
Maintenant, Rayan, il faut qu’il 
comprenne qu’il doit travailler. 
On le sait, le talent seul ne suffit 
pas. Si tu as le talent et le travail, 
tu peux aller encore plus loin ».
Débarqué courant janvier à 

Lyon, Islam Slimani semble 
être tombé sous le charme de 
Cherki. D’origine algérienne 
et né en France, l’adolescent 
suscite beaucoup d’intérêt de la 
part des supporters algériens. En 
effet, le joueur formé à l’OL est 
le deuxième plus jeune joueur 
de l’histoire à jouer en Ligue des 
champions. De plus, il est devenu 
le plus jeune buteur dans l’histoire 
de l’Olympique lyonnais.
Considéré comme le plus 
beau joyau des Gones depuis 
Karim Benzema, Cherki a 
aussi l’étiquette de meilleur 
2003 français. Cependant pour 
Slimani, le prometteur Cherki 
doit évoluer loin des pressions 
: « Il a 17 ans, il ne faut pas lui 
mettre trop de pression. Je le 
répète, il doit travailler et il faut 
lui donner de la confiance ».

Qualifié pour la prochaine 
CAN U17 qui aura 
lieu au Maroc, les 

jeunesalgériens connaissent leurs 
prochains adversaires dans la 
compétition . 
Le tirage au sort qui a eu lieu 
aujourd’hui en Mauritanie a mis 
l’Algérie dans le groupe B, les 
protégés de Mohamed Lacet 
devront faire face au Nigeria ainsi 
que le Congo et la Tanzanie .
Le groupe semble abordable 
comparé aux deux autres ou le 
Maroc aura fort à faire face à la 
Zambie l’Ouganda et surtout la 
Côte d’Ivoire, alors que le groupe 
C semble le plus difficile avec le 
Cameroun, le Sénégal, le Mali et 
l’Afrique du Sud.
La tâche des petits verts ne 
sera pas facile surtout dans les 
conditions actuelles qui pénalise 
les joueurs évoluant à l’étranger 
qui ne peuvent effectuer les 
derniers  stages avec l’EN .

Absent des terrains de Super Lig 
depuis le 24 janvier dernier, 
l’international algérien du 

Galatasaray, Sofiane Feghouli, devrait 
bientôt faire son retour à la compétition 
selon la presse locale.
Ayant récemment effectué son retour à 
l’entrainement collectif, le champion 
d’Afrique semble rassurer le staff médical 
du club stambouliote. Fatih Terim espère 
retrouver son joueur dès ce weekend 
contre le BB Erzurumspor.
Sofiane Feghouli n’a pas été épargné 
par les pépins physiques depuis le début 
de l’année. Il n’a pris part qu’à deux 
rencontres de championnat en 2021.
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Jorge Sampaoli planche déjà sur le futur visage de l’OM

Chelsea est très optimiste dans l’opération Erling Håland 

Bayern Munich : 
Le très courtisé Jamal Musiala a fait son choix

Il ne reste plus que quelques 
détails pour finaliser l’arrivée 
de Jorge Sampaoli sur le banc 

de l’Olympique de Marseille. 
L’Argentin, lui, prépare déjà sa 
prise de fonctions.
Ce début de semaine était 
placé sous le signe des adieux 
à Belo Horizonte. Lundi, Jorge 
Sampaoli a fait ses adieux à 
l’Atlético Mineiro. Mardi, le 
directeur du football du club 
Rodrigo Caetano a confirmé le 
départ de l’Argentin, évoquant 
sa succession sans trop en dire. 
La voie est donc libre pour 
l’Olympique de Marseille, 
qui règle les derniers détails 
contractuels de la venue du coach 
et de son staff, comme l’explique 
La Provence.
Canal + expliquait ce mardi 
soir que, depuis ses premiers 
contacts avec l’OM, qui datent 
d’il y a environ 3 semaines, 
le technicien, d’accord depuis 
quelques jours déjà comme 
nous vous l’avions révélé, a 
passé au crible les dernières 
rencontres du club phocéen. 
Une information confirmée ce 
mercredi par UOL Esporte qui 
va même plus loin. Un audit sur 
l’effectif est actuellement mené 
par ses adjoints, sur les carences 

actuelles notamment.
Longoria a déjà prévenu 

Sampaoli
Le natif de Casilda a également 
été tenu au courant de l’identité 
des joueurs qui devraient quitter 
Marseille en juin (on pense par 
exemple à Florian Thauvin en 
fin de contrat, tout comme Saîf-
Eddine Khaoui, Valère Germain 
et Jordan Amavi), explique UOL, 
afin qu’il puisse se projeter sur le 
moyen terme. Pablo Longoria a 
enfin prévenu son futur coach 
qu’il ne disposerait pas de grands 
moyens pour se renforcer l’été 
venu, l’OM étant en proie à des 
soucis économiques, aggravés 
par la crise de la Covid-19.
L’ancien sélectionneur du 
Chili et de l’Argentine est donc 
prévenu. Il sait où il met les pieds 
et dans quel contexte il arrive. Le 
média brésilien explique que le 
disciple de Marcelo Bielsa a déjà 
commencé, avec ses lieutenants, 
à imaginer comment il pouvait 
améliorer le rendement de 
certains des joueurs présents dans 
le groupe, à l’image de Leonardo 
Balerdi, voire même réinventer 
certains à d’autres postes. Le 
visage de l’OM version Sampaoli 
commence doucement à prendre 
forme. Dans son esprit du moins.

Intéressé depuis de longs 
mois, Chelsea a semble-t-il 
effectué de sacrés progrès 

dans l’opération Erling Håland. 
Suffisamment pour avoir le 
sourire et y croire.
« Seuls 10 clubs au maximum 
peuvent se permettre de l’acheter 
et lui offrir la bonne base après 
avoir été à Dortmund. Et quatre 
de ces clubs sont en Angleterre.» 
Mino Raiola a évoqué en ces 
termes l’avenir de son protégé, 

Erling Håland (20 ans), en pleine 
forme sous le maillot du Borussia 
Dortmund, au micro de la BBC. 
Une sortie qui n’est pas passée 
inaperçue au Royaume-Uni.
Et notamment du côté de Chelsea. 
Eurosport assure en effet ce 
mercredi que l’optimisme est 
de mise au sein du club anglais 
en ce qui concerne l’arrivée du 
Norvégien cet été. Les Blues 
marquent doucement mais 
sûrement des points dans ce 

dossier, ouvert depuis plusieurs 
mois maintenant par la direction 
londonienne. Cette dernière a 
lancé l’opération séduction, via 
Raiola, évidemment, et une série 
d’intermédiaires.

Deux concurrents directs
Avec un Olivier Giroud 
vieillissant bien que performant 
et un Tammy Abraham jugé trop 
limité, Chelsea a décidé de se 
lancer corps et âme dans la course 
au serial buteur qui émerveille 
l’Europe depuis plusieurs mois. 
Mais si leurs progrès en coulisses 
sont donc jugés prometteurs, 
les pensionnaires de Stamford 
Bridge devront évidemment se 
méfier de la concurrence.

Eurosport cite les deux 
principaux dangers pour Chelsea 
dans ce dossier : le Real Madrid 
et Manchester City. Et pour 
conserver intactes leurs chances, 
les Anglais ont bien l’intention, 
selon TMW, de continuer à 
investir massivement sur le 
marché des transferts. Avec 
un véritable trésor de guerre à 
disposition de Thomas Tuchel, 
de l’ordre de 300 M€. De quoi 
faire saliver !

Entré dans l’histoire du 
Bayern Munich ce mardi 
soir à Rome, Jamal 

Musiala a officialisé un choix 
très important pour la suite de sa 
carrière.
Il est devenu à 17 ans et 362 jours 
le plus jeune buteur de l’histoire 
du Bayern Munich en Ligue 
des Champions. Jamal Musiala 
n’a pas raté son premier très 
grand rendez-vous avec l’écurie 
munichoise. Titularisé face à la 
Lazio (1-4, 8e de finale aller de 
C1), le milieu de terrain a répondu 
présent, inscrivant au passage une 
réalisation qui concrétise un peu 

plus la saison de sa révélation.
Apparu à 25 reprises déjà 
toutes compétitions confondues 
sous les ordres de Hans-Dieter 
Flick (4 réalisations), le jeune 
homme, arrivé en Bavière en 
2019 après avoir notamment 
fréquenté l’académie de Chelsea, 

commence à s’imposer comme 
un élément précieux de l’effectif 
des champions d’Europe en 
titre. Une éclosion qui explique 
pourquoi l’Allemagne, son pays 
de naissance, et l’Angleterre, son 
pays d’adoption, se livraient une 
farouche bataille.

Révélation en club, surprise 
en sélection ?

Le passé est en effet de rigueur 
puisque, ce mercredi, l’intéressé, 
qui aurait également pu opter 
pour le Nigeria, pays d’origine de 
son père, a annoncé avoir fait son 
choix. «J’ai beaucoup réfléchi 
à cette question. Qu’est-ce qui 

est le mieux pour mon avenir ? 
Où aurais-je le plus de chances 
de jouer ? Finalement, j’ai 
simplement écouté le sentiment 
que j’avais depuis longtemps 
déjà qui me disait que la bonne 
décision était de jouer pour 
l’Allemagne, le pays où je suis 
né. Même si cela n’a pas été une 
décision facile pour moi», a-t-il 
confié à The Athletic.
International Espoirs anglais (2 
capes, 1 but), le natif de Stuttgart 
a donc décidé d’opter pour la 
Nationalmannschaft. Joachim 
Löw l’avait rencontré en janvier 
pour lui faire part de son envie de 

compter sur lui, évoquant même 
une possible convocation pour les 
prochains matches de préparation 
du mois de mars, une des dernières 
grandes occasions de se montrer 
avant l’Euro. Ses partenaires 
au Bayern Joshua Kimmich et 
Serge Gnabry ont également fait 
le forcing au quotidien. Et cela 
a payé. On n’a sans doute pas 
fini d’entendre parler de Jamal 
Musiala, qui, vendredi, pour ses 
18 ans, devrait signer son premier 
contrat professionnel et ainsi 
sceller son avenir sur le moyen 
terme avec les pensionnaires de 
l’Allianz Arena.
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Selon une étude 
américaine, les niveaux 
de dégoût augmentaient 

lorsque les gens avaient 
accès à de l’eau fraîche et 
achetaient de la nourriture.
Parfois, lors d’un repas, un 
aliment éveille un sentiment 
de dégoût sans raison 
apparente. Mais, plutôt que 
de réprimer ce sentiment, il 
serait peut-être plus judicieux 
de se faire confiance. En 
effet, cette réaction pourrait 
aider à rester en bonne santé.

Selon une nouvelle étude 
publiée dans les Actes de 
l’Académie nationale des 
sciences, une répulsion devant 
certains aliments pourrait 
être le mouvement du corps 
pour éviter une infection 
alimentaire.  Comme le 

rappelle MedicalXpress, 
Charles Darwin avait déjà 
émis l’hypothèse que les 
humains avaient développé 
un sentiment de dégoût 
pour éviter certains aliments 

contaminés. Cette étude 
américaine est la première 
a testé si une plus grande 
sensibilité au dégoût des 
agents pathogènes est 
associée à moins d’infections.

Un rempart contre l’infection ?
Aaron D. Blackwell, 
professeur agrégé 
d’anthropologie à la WSU et 
co-auteur de l’étude, a déclaré 
que les participants de trois 
communautés autochtones 
équatoriennes ont été invités 
à évaluer leur niveau de 
dégoût pour des choses 
différentes. «Plus le niveau 
de dégoût est élevé, plus le 
niveau de leurs biomarqueurs 
inflammatoires indicatifs 
d’infections est bas. Bien que 
l’étude montre que le dégoût 
fonctionne pour protéger 
contre l’infection, elle a 
également montré qu’il varie 
d’un environnement à l’autre, 
en fonction de la facilité avec 
laquelle les gens peuvent 
éviter certaines choses», 
a noté l’auteur de l’étude.

Grâce à cette étude, les 
chercheurs ont constaté 
que les niveaux de dégoût 
augmentaient lorsque les gens 
avaient accès à de l’eau fraîche 
et achetaient de la nourriture. 
A l’inverse, les communautés 
qui dépendaient de la chasse 
et de l’agriculture affichaient 
un dégoût plus faible. Dans 
une interview accordée au 
Seattle Times, le Pr Blackwell 
précise que ces résultats n’ont 
pas d’incidence sur tous les 
agents pathogènes comme le 
coronavirus. «Le dégoût ne 
nous protège pas très bien 
contre les pandémies comme 
celle de la Covid-19 en partie 
parce qu’il n’y a rien que 
vous puissiez voir à éviter», 
nuance le scientifique.

Un aliment vous dégoûte ? Écoutez votre instinct

Des chercheurs affirment 
qu’une immunothérapie 
spécifique aux allergènes 

basée sur des niveaux élevés 
d’adjuvant s’est avérée réduire 
les principaux symptômes de 
l’allergie au chat en augmentant 
la tolérance envers l’allergène 
Fel d 1 associé aux félins, 
constituant ainsi une option 
thérapeutique prometteuse à 
utiliser dans les essais cliniques.  
L’allergie au chat est un 
phénomène en augmentation 
rapide caractérisé par une 
hypersensibilité et une réponse 
immunitaire excessive à certains 
allergènes associés aux félins, en 
particulier Fel d 1, une protéine 
présente dans leur salive, sur 
leur peau et sur leurs poils. 
Les manifestations de cette 
allergie peuvent aller jusqu’au 
développement d’affections 
graves telles que la rhinite 
et l’asthme, avec des issues 
potentiellement mortelles. Seule 
l’immunothérapie spécifique 
ou désensibilisation peut 
assurer un traitement efficace 
et durable dans les cas les plus 
sévères : on administre des 
quantités répétées d’allergène 
pour induire une tolérance 
clinique et immunologique 
vis-à-vis de cet allergène.
Concrètement, ce processus 

consiste généralement en 
l’injection sous-cutanée 
de quantités croissantes de 
l’allergène en question, jusqu’à 
atteindre une dose utile qui 
induit une tolérance immunitaire 
à long terme. Néanmoins, 
l’immunothérapie spécifique 
visant l’allergie au chat nécessite 
encore quelques améliorations, 
notamment au niveau efficacité 
et sécurité. Des chercheurs 
du Luxembourg Institute of 
Health ont émis l’hypothèse 
qu’une immunothérapie plus 
efficace pourrait être obtenue 
en optimisant la réponse 
immunitaire pour induire 
la production d’anticorps 
contre Fel d 1 tout en 
minimisant l’inflammation, 
augmentant ainsi la tolérance 
immunitaire à cet allergène.
L’organisme mieux 
protégé de l’inflammation
Dans leur étude publiée 
dans la revue « Allergy », 
journal officiel de l’Académie 
européenne d’allergie et 
d’immunologie clinique, ils 
ont proposé une nouvelle 
approche thérapeutique basée 
sur la modulation du système 
immunitaire par l’injection de 
Fel d 1, en combinaison avec des 
doses élevées d’oligonucléotide 
CpG, une substance adjuvante. 

« Nous voulions explorer de 
nouveaux moyens d’augmenter 
l’activité anti-inflammatoire 
avec l’adjuvant CpG à une dose 
sûre, mais plus élevée que celles 
précédemment utilisées pour ce 
type de thérapie. », explique le 
Dr Cathy Léonard, du groupe 
de recherche Allergy and 
Clinical Immunology du LIH et 
premier auteur de la publication.
Les scientifiques ont donc 
procédé en injectant à des souris 
allergiques l’allergène Fel d 1 en 
combinaison avec une forte dose 
d’adjuvant CpG pour étudier les 
effets de cette immunothérapie 
sur l’atténuation des symptômes 
de l’allergie au chat. Ils ont 
observé que, par rapport aux 
souris allergiques n’ayant pas 
reçu le traitement, les souris 
allergiques traitées présentaient 
des signes significativement 
réduits d’inflammation et 
d’hyperréactivité des voies 
respiratoires, des niveaux 
inférieurs de molécules pro-
allergiques (appelées cytokines) 
et d’anticorps IgE communément 
associés avec des réponses 
allergiques, ainsi que des 
niveaux plus élevés d’anticorps 
protecteurs IgA et IgG.
Une thérapie simplifiée
Les chercheurs ont aussi 
remarqué que, peu de temps après 

l’injection, une augmentation du 
nombre de cellules immunitaires 
impliquées dans la régulation 
et dans la tolérance, à savoir 
les cellules dendritiques 
plasmacytoïdes (pDC), les 
cellules Natural Killer, les 
cellules T régulatrices (T-regs) 
et les cellules B régulatrices 
(B-regs). Ces cellules expriment 
des niveaux plus élevés de 
molécules spécifiques et 
de récepteurs associés, leur 
permettant de supprimer la 
réponse immunitaire liée à 
l’allergène et d’agir comme 
un frein sur le système 
immunitaire. Ces résultats 
prouvent le puissant effet anti-
inflammatoire et antiallergique 
de leur approche, avec une dose 
élevée et sûre d’adjuvant CpG.
« Nous proposons un modèle 

préclinique d’immunothérapie 
spécifique aux allergènes (AIT) 
pour l’allergie au chat, imitant 
les conditions requises pour les 
essais cliniques sur l’homme 
et étant déjà optimisé pour une 
utilisation future dans des études 
translationnelles. Notre étude 
présente plusieurs nouveautés, 
dont l’utilisation d’une 
variante sûre de l’allergène 
Fel d 1, ce qui est obligatoire 
en milieu clinique pour éviter 
des réactions inflammatoires 
collatérales. Nous montrons que 
l’utilisation de la dose maximale 
de CpG tolérée chez l’homme, 
en combinaison avec Fel d 1, a la 
capacité de moduler la réponse 
allergique, avec un profil de 
sécurité très favorable. », notent 
les chercheurs.

Une nouvelle approche d’immunothérapie pour traiter
 l’allergie au chat
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Balayage blond : lequel choisir ? 

3 astuces pour éclaircir naturellement ses cheveux 
sans passer chez le coiffeur

Idéale, la technique du 
balayage permet de créer 
de jolis reflets tout en 

conservant un aspect natu-
rel. Nuances cuivrées, blond 
miel, balayage californien... 
découvrez la couleur qui 
vous convient !

Le balayage est une question 
de couleur, pas de coupe. Ce 
procédé capillaire peut être 
effectué sur presque tous les 
styles de cheveux. C’est une 
technique de coloration qui 
donne un aspect lumineux 
et naturel à la chevelure, en 
récréant la lueur dorée que le 
soleil apporte aux cheveux 
pendant l’été. Il s’agit d’une 
technique plus naturelle que 
les mèches. Un choix idéal si 
vous souhaitez un rendu sub-
til ou intensifier la brillance 
naturelle de vos cheveux.

Un balayage cuivré pour 
illuminer le visage

Dans l’air du temps, le 
balayage cuivré séduit les 
brunes, les rousses et même 
les blondes. Il apporte des 
reflets chauds et offre un 

rendu très naturel qui adoucit 
les traits du visage. Si vous 
souhaitez un effet «retour 
de plage», vous pouvez éga-
lement éclaircir un peu plus 
vos pointes avec un blond 
miel pour égayer votre teint.

Le blond cendré, la nou-
velle tendance

De Cara Delevingne à Gigi 
Hadid, en passant par Kar-
lie Kloss, toutes les it-girls 
adoptent le balayage blond 
cendré, cette couleur très 
claire qui tire sur le blanc/
gris. Avec ces reflets froids, 
cette nuance hyper tendance 
est parfaite pour camoufler 
les premiers cheveux blancs 
que l’on ait 30, 50 ou 70 
ans. Pour arriver à un blond 
presque blanc, le cheveu a 
subi une décoloration qui le 
rend plus sec et fragile : il 
a donc besoin d’être chou-
chouté avec des soins nour-
rissants. Il est recommandé 
d’utiliser un soin repigmen-
tant afin de limiter l’appari-
tion des reflets jaunes.

Le balayage californien : 

indémodable et glam

Depuis les années 1990, le 
balayage californien séduit 

les femmes du monde entier. 
Ultra naturel sur les cheveux 
blonds, ce balayage ne laisse 

apparaître aucune démar-
cation. Résultat, pas d’effet 
racine et des mèches qui se 

fondent parfaitement dans le 
reste de la chevelure : il suf-
fit de choisir une nuance un 
à deux tons plus clairs que 
sa couleur naturelle. Pour 

un résultat impeccable, il est 
recommandé de vous rendre 
chez le coiffeur car la répar-
tition du produit décolorant 

sur la chevelure a son impor-
tance ! Ainsi, le principe est 
d›appliquer l’éclaircissant 

sur les mèches les plus 
visibles. Le but ? Donner 

l’impression qu’elles ont été 
éclaircies naturellement par 

les rayons du soleil.

Comment entretenir mon 
balayage blond tout au 

long de l’année ?

Les cheveux blonds ont 
besoin d’être entretenus, 
nourris et hydratés pour res-
ter lumineux. Pas question 
de faire l’impasse sur les 
masques, après-shampooings 
et autres soins capillaires si 

vous voulez conserver votre 
balayage blond pendant de 
nombreuses semaines. Com-
mencez par utiliser un soin 
lavant spécial pour les cheve-
lures dorées, à la camomille 
par exemple. Appliquez en-
suite un après-shampooing 
spécialement conçus pour les 
cheveux colorés sur les lon-
gueurs et les racines afin de 
leur redonner de la souplesse. 
N’oubliez pas de faire une 
fois par semaine un masque 
nourrissant, surtout en été si 
vous vous exposez souvent 
au soleil.

Vous avez envie d’un 
effet soleil naturel 
et léger sur les lon-

gueurs et pointes, comme si 
vous rentriez de vacances ? 
Avec ces ingrédients natu-
rels, c’est facile à faire à la 
maison.

Si vous rêvez d’un effet 
blond vacances, c’est à dire 
de cheveux éclaircis de 
quelques tons, dans un joli 
camaïeu de nuances avec 
votre teinte d’origine, ces as-
tuces sont faites pour vous !

Mais si vous recherchez un 
effet précis, une couleur de 
mèches parfaitement maîtri-
sée ou un résultat immédiat, 
mieux vaudra vous rendre 
en salon pour réaliser un 
balayage en bonne et due 
forme.

1. Le miel, nourrissant et 
éclaircissant

On connaît plus cet ingré-
dient pour ses vertus apai-
santes et réparatrices, mais 

il a aussi un pouvoir déco-
lorant. La raison ? Le miel 
contient un peu de péroxyde 
d’hydrogène (eau oxygé-
née).

Si la concentration est très 
faible, elle est suffisante pour 
agir sur la nuance des che-
veux qu’elle éclaircit vers les 
tons caramel.

Comment faire ? Il suffit 
d’appliquer du miel (naturel, 
attention à la composition) 
sur les longueurs et pointes, 
et d’attendre une heure avant 
de rincer. Si l’application est 
difficile, vous pouvez dis-
soudre le miel dans un peu 
d’eau minérale. L’effet n’est 
pas immédiat, mais à la 3e 
application, vous constaterez 
une réelle différence.

Pour un résultat plus rapide, 
vous pouvez laisser poser 
toute la nuit ou exposez votre 
chevelure enduite de miel au 
soleil.

2. Le citron, lumière et 

brillance

C’est l’astuce pas chère et 
efficace par excellence : réa-
liser un mélange ¾ jus de 
citron et ¼ d’eau, et l’utili-
ser en eau de rinçage sur les 
longueurs (attention pas sur 
le cuir chevelu pour éviter 
les irritations). Laisser poser 
2 heures minimum, dont au 
moins 30 minutes au soleil. 
L’action décolorante est 
assez rapide, et vous verrez 
en une seule application le 
résultat. Attention, le citron 
à tendance à rendre les che-
veux secs, il faudra donc 
compenser avec des soins 
nourrissants.

3. La camomille, douce et 

illuminatrice

Si les gammes de soins ca-
pillaires destinées aux che-
veux blonds sont tradition-
nellement à la camomille, 
ce n’est pas un hasard. Cette 
fleur apaisante a des vertus 
éclaircissantes très douces. 
Il suffit de laisser infuser une 
poignée de fleurs de camo-
mille séchées dans de l’eau 
bouillante, et d’utiliser cette 
tisane refroidie en eau de rin-
çage. Vous pouvez aussi la 
conserver dans un vaporisa-
teur pour vous confectionner 
un spray maison à utiliser à 
l’envi, même lorsque vos 
cheveux sont secs. Le plus 
efficace pour doper l’effica-
cité de la camomille ? S’ex-
poser au soleil après avoir 
appliqué votre décoction.

Marilou Berry fait de nou-
velles révélations choc sur 
son oncle Richard Berry

Marilou Berry fait de nou-
velles révélations choc sur 
son oncle Richard Berry

Comment entretenir ses 
cheveux décolorés ?

Les cheveux décolorés sont 
plus fragiles que les autres. 
La raison ? Ils ont été débar-
rassés d›une partie plus ou 
moins importante de leur 
pigments. L’étape de la déco-
loration, quelle soit réalisée à 
la maison ou chez le coiffeur 
va les fragilisés. Ils seront 
alors plus sensibles au froid, 
au soleil, à la pollution et 
aux autres agressions qu›ils 
peuvent subir au quotidien. 
La solution : en prendre par-
ticulièrement soin en adap-
tant sa routine beauté. Un 
shampooing doux combiné 
avec un après-shampooing 
nourrissant est idéal pour 
apporter du réconfort à vos 
cheveux décolorés. Puis, une 
fois par semaine, réalisez un 
masque intense. N›oubliez 
pas non plus d›utiliser un 
shampooing violet si vous 
voyez que vos cheveux déco-
lorés virent au jaune.
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Sara Boueche

1 minute pour produire un film 
avec un téléphone portable, 
tel est le concept du Mobile 
Film Festival. 
Depuis 16 ans d’existence, le 
Mobile Film Festival défend 
les valeurs d’accessibilité 
et d’égalité en éliminant les 
contraintes économiques, 
grâce à l’utilisation du mobile 
ainsi que l’inscription gratuite 
au festival, tout en valorisant 
la créativité grâce à son  
format narratif en une minute.
L’objectif du Mobile Film 
Festival est de révéler, 
soutenir et accompagner les 
férus du 7ème art, en donnant 

la parole aux jeunes cinéastes 
d’Afrique, sans aucune 
contrainte thématique, ce qui  
ouvre tous les champs des 
possibles en termes de genre, 
de style et d’univers.
Le festival Mobile filme se 

tient en version numérique 
du 17 février et le 17 mars 
avec une sélection officielle 
de 51 films de 23 pays. Les 
films seront projetés en ligne 
sur :www.mobilefilmfestival.
africa - YouTube - Facebook 

- Instagram - Twitter .
Tous les films sont proposés 
avec des sous-titres en 
français, anglais et arabe. Les 
organisateurs ont prévus  3 
journées de remises de prix 
à Tunis (23/24/25 mars) en 

Association avec l’Ambassade 
de France et l’Institut 
français .Et  Au cours de ces 
3 journées, seront tenus des 
masterclasses, des projections 
et enfin la cérémonie officielle 
de remise des prix. Le Mobile 
Film Festival Africa est un 
événement officiel de la 
Saison Africa2020, organisée 
en ce moment en France 
et qui a pour ambition de 
mettre en valeur l’innovation 
africaine dans les arts, les 
sciences, les technologies, 
l’entrepreneuriat et 
l’économie, auprès du public 
français. 

Une exposition 
collective de toiles, 
organisée à Marseille 

(France), regroupant les 
travaux de plusieurs artistes 
algériens de générations 
différentes, présente une 
rétrospective sur l’histoire 
des arts plastiques en Algérie 
depuis les années 1960, 
indique le site Internet officiel 
de l’événement.
Intitulée «En attendant Omar 
Gatlato» (en référence au 
film éponyme réalisé en 
1977 par Merzak Allouache), 
l’exposition, visible jusqu’au 

16 mai prochain au Musée 
de l’Art contemporain 
«Triangle France-Astérides», 
met en valeur l’histoire des 
Arts plastiques en Algérie, à 
travers les toiles de 29 artistes-
plasticiens issus d’Algérie et 
de la diaspora.
Les œuvres exposées, dont la 
plus ancienne date de 1965, 
proposent aux visiteurs un 
panorama sur la genèse de 
cette discipline artistique en 
Algérie, où des plasticiens, de 
différents courants artistiques, 
ont donné libre court à leur 
créativité prolifique pour 

raconter leur pays, dans ses 
dimensions traditionnelle, 
historique et patrimoniale.
Appartenant entre autre, aux 
courants abstrait, réaliste, 
naïf ou contemporain, les 

toiles traitent en substance de 
sujets en lien avec la société, 
la politique, les gens dans la 
pratique des us et coutumes, 
ou encore l’histoire.
L’exposition compte des 

œuvres d’artistes comme 
Kader Attia, Djamel Tatah, 
Baya, Fayçal Beghriche, 
Mohamed Khedda, Fella 
Tamzali, Mahboub Benbella 
et Zoubir Hellal.
Ouverte uniquement aux 
artistes et aux professionnels 
pour des raisons de santé 
publique, en prévention contre 
la propagation de la pandémie 
de la Covid-19, l’exposition 
collective «En attendant Omar 
Gatlato» est organisée en 
collaboration avec le Centre 
national (français) pour les 
Arts plastiques.

Symbole de l’authenticité 
du patrimoine algérien 
et témoin vivant de la 

glorieuse Numidie, le tombeau 
d’Imedghassen, situé dans la 
commune de Boumia, à Batna, 
a bénéficié d’un programme 
budgétaire ambitieux destiné à 
sa restauration en profondeur, 
suscitant un réel espoir chez 
les spécialistes qui souhaitent 
ardemment la préservation 
du plus ancien monument 
historique en Algérie et dans 
l’Afrique du Nord.
Décidée à la faveur de la levée 
du gel sur le projet annoncée 
par le gouvernement, la 

restauration du tombeau 
qui sera supervisée par 
des spécialistes algériens 
en coordination avec des 
entreprises relevant du 

ministère de la Culture 
et l’association des Amis 
d’Imedghassen, s’est vue 
allouer un montant estimé à 
150 millions de dinars, en plus 

de 500.000 dollars accordés 
dans le cadre d’une convention 
avec les Etats-Unis.
Selon Bilal Benaziz, 
responsable du site 
d’Imedghassen et représentant 
de l’Office national de 
gestion et d’exploitation des 
biens culturels (OGEBC), 
le tombeau évoqué pour la 
première fois par l’historien 
Abou Oubeid El Bakri (1030-
1094) sous l’appellation de 
«tombe de Madghous» renvoie 
à une période importante de 
l’histoire de l’Algérie «en 
raison de ses caractéristiques 
techniques et architecturales 

marquant la transition entre 
l’art grec et égyptien».
«A partir de là apparait 
l’importance de ce monument 
qui constitue un témoin 
vivant du brassage culturel de 
cette époque, en plus de son 
inestimable valeur historique 
et esthétique’’, a ajouté le 
même responsable, affirmant 
que ce site est appelé à 
devenir, après la restauration, 
une destination touristique 
susceptible de promouvoir 
la culture de la région, dont 
les vestiges numides éclipsés 
parfois par certains sites 
romains.

LE MOBILE FILM FESTIVAL AFRICA

Un fetsival révélateur de jeunes talents 

Rétrospective à Marseille sur l’histoire des
 Arts plastiques en Algérie

Tombeau d’Imedghassen: 

la restauration du plus ancien monument historique en Algérie
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L’énorme succès de 
Game of Thrones 
sur la chaîne 

américaine HBO a semble-
t-il convaincu l’auteur de 
poursuivre sa collaboration 
avec la chaîne américaine. 
George R.R. Martin s’est 
en effet engagé en tant que 
producteur exécutif pour 
une nouvelle série télévisée 
basée sur le roman de Roger 
Zelanzy Roadmarks.
George R.R. Martin 
n’aurait toutefois pris aucun 
engagement en tant qu’auteur. 
L’adaptation en série sera 
principalement l’œuvre de 
Kalinda Vazquez, qui avait 
précédemment travaillé sur 
The Walking Dead et Star 
Trek : Discovery.

Agenda surchargé
La nouvelle ne réjouira pas 
forcément les fans de Game 
of Thrones qui attendent 
impatiemment la sortie du 
nouveau tome depuis des 
années. George R.R. Martin a 
en effet pris la très mauvaise 
habitude de surcharger son 
agenda. Un nouveau retard 
ne serait donc pas à écarter, 
d’autant plus que George 
R.R. Martin avait déjà indiqué 
qu’il serait impliqué dans 
la production de la nouvelle 
série spin-off de Game of 
Thrones, The House of the 
Dragon. « Si les choses se 
passent bien, je pourrai même 
être capable de m’occuper du 
script de quelques épisodes 
» avait déclaré l’auteur il y a 

quelques semaines.
George R.R. Martin ne sera 
pas le seul vétéran de Game 
of Thrones embarqué dans 
le projet d’adaptation de 

Roadmarks. Le producteur 

exécutif de Game of Thrones, 

Vince Gerardis, a également 

rejoint le projet.

Voyage dans le temps

Publié en 1979, Roadmarks 
s’est imposé comme un 
classique de la science-fiction. 
L’ouvrage narre l’histoire de 
plusieurs protagonistes qui 
découvrent une route qui leur 
permet de voyager dans le 
temps pour découvrir certains 
secrets du monde, changer 
leur vie ou modifier certains 
pans de l’Histoire.
George R.R. Martin était l’un 
des amis proches de l’auteur, 
décédé en 1995. « Roger était 
un ami, un mentor, et l’un des 
plus grands auteurs de science-
fiction. C’est pourquoi je 
suis tellement excité à l’idée 
d’adapter Roadmarks pour 
HBO », a déclaré l’auteur 
dans une interview.

Les dernières 
dégradations sont « 
singulières ». A tel 

point que les équipes, en 
charge du musée urbain Tony 
Garnier de Lyon [musée en 
plein air de 25 murs peints], 
n’avaient jamais vu cela 
depuis sa création en 1989. 
En fin de semaine dernière, 
les visages d’une quinzaine de 
personnages, figurant sur la 
fresque des «  abattoirs de la 
mouche », ont été recouverts 
à la bombe de peinture noire. 
Comme si on cherchait à les 
faire disparaître.
« Cela a été fait très 
soigneusement puisque 
aucun trait ne déborde des 
visages », observe Catherine 
Chambon, la directrice du 
musée qui préfère ne pas se 

hasarder dans une quelconque 
interprétation. En revanche, 
elle se dit préoccupée. « C’est 
le septième mur que je lance 
en restauration », explique-
t-elle, précisant que « depuis 
trois à quatre semaines », les 
tags ou autres dégradations 
se multiplient sur les fresques 
classées au patrimoine. Ce qui 
n’est pas sans conséquences.
Un budget annuel de 9.500 
euros pour la restauration 

des murs
La structure dispose 
annuellement d’un budget de 
9.500 euros pour restaurer ses 
murs. Elle en fait l’avance et 
la ville de Lyon lui rembourse 
dans un second temps. « A ce 
rythme-là, on ne va pas aller 
loin. On risque bien de ne plus 
avoir de budget dans quelques 

semaines », s’inquiète 
Catherine Chambon qui n’a 
pas encore évalué le montant 
des dégâts constatés sur la 
fresque des abattoirs.
« On a tenté de détaguer le 
noir mais ce n’est pas aussi 
miraculeux que cela. Les essais 
n’ont pas été concluants. Il va 
donc falloir reprendre tous 
les visages minutieusement. 
Dans ce cas-là, le travail 
s’annonce titanesque. C’est 
comme faire de la peinture au 
chevalet. Il faudra reprendre 
les détails, les expressions de 
chaque visage endommagés. 
Il faudra également retrouver 
les maquettes et les modèles 
d’origine car cette fresque a 

plus de 20 ans », détaille la 
directrice, soucieuse de faire 
revenir du public rapidement 
dans le quartier des Etats-
Unis (8e).
« La fréquentation touristique 
pose des interdits »
« Le musée reçoit chaque 
année des milliers de touristes. 
Depuis un an, la fréquentation 
est nulle. Nous ne pouvons 
plus organiser de visites dans 
l’espace public, au-delà de 
cinq personnes. De fait, la 
modération sociale n’existe 
plus malheureusement », 
souligne Catherine Chambon.
« Je ne pense pas que les 
murs peints soient visés 
spécifiquement, simplement 

les gens ne font plus la 
distinction entre des murs 
d’immeubles classiques 
et des fresques murales 
patrimoniales, analyse-t-
elle. Les visites organisées 
ont une portée éducative. La 
fréquentation touristique pose 
des interdits. Mais comme il 
n’y a plus rien depuis un an, 
beaucoup pensent désormais 
que tout est permis. Et c’est 
pour cette raison que ça se 
dégrade ». L’établissement 
entend solliciter l’aide de la 
municipalité pour tenter de 
remédier à la situation.

George R.R. Martin va produire une série 
de science-fiction pour HBO

Vandalisme

 Le musée Tony Garnier s’inquiète de la
dégradation de ses fresques

*Depuis un mois, le musée 
urbain Tony Garnier a lancé 
la restauration de sept de ses 
25 fresques, ciblées par des 
tags.
*La dernière dégradation 
remonte à la semaine dernière 
: les visages d’une quinzaine 
de personnages, figurant sur 
le mur des « abattoirs de la 
mouche », ont été recouverts 
de noir.
*L’établissement redoute 
que cette situation perdure en 
l’absence de visites guidées, 
qui ont une portée éducative 
essentielle.
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Grille de mots fléchés N° 2942   

 Solution de la grille précédente
1.a.o.u.a.b.d
2.lutrin.chenil
3.d.inarticule
4.oiseau.et.mug
5.ban.beau

6.elut.r.m
7.eta.boni
8.ns.t.tee
9.ci.d.f.peur
10.chronometrer

11.eon.nitre.op

12.cri.pneu.tans

13.asile.sisly
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Voici 2 images identiques à première vue. Sauf que sur l’une des deux images, l’auteur 
a volontairement commis 7 erreurs. Le jeu consiste à observer les deux images afin de retrouver 

les erreurs. 

grille   n°2942
Comment

jouer ?

solution      2941

Sur chaque ligne vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les répéter.  Sur chaque colonne vous devez placer les 
chiffres de 1 à 9 sans les répéter aussi et dans chaque région de 9 cases, vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les 
répéter. Un truc très pratique est d’éliminer les cases où votre chiffre ne peut se trouver. Pour gagner du temps, vous 
pouvez commencer par les chiffres les plus nombreux parmi ceux déjà inscrits dans la grille. Si vous ne savez pas quel 
chiffre inscrire dans votre case, à la suite de plusieurs éliminations de chiffres, vous pouvez inscrire des possibilités 
et plus le jeu avancera, vous allez voir si ces chiffres conviennent ou pas! Croyez-moi ce jeu est vraiment intéressant! 
Attention à ce que vos chiffres ne se répètent pas, sur aucune ligne ni dans chaque carré!

Jeu des 7 erreurs

solution de la grille précédente
Horizontalement:
- betement

- inanimee

- etcetera

- nat - otes

- fi - lys - e

- atree - ar

- i - annal

- sait - ria

- annoncer

- nie - aune

- te - corot

- eric - ere

Verticalement:

- bienfaisante

- entait - anier

- tact - raine - i

- ene - lento - cc

- mitoyen - nao

- emets - arcure

- nere - alienor

- teaser - arete

 grille de mots croisés
n°2942

L’héroïne a été créée 
comme une alternative 
moins addictive à la mor-
phine !
 
Charles Romley Alder 
Wright était un scienti-
fique de chimie et de phy-
sique anglais à l’école 
médicale de l’hôpital 
Saint Mary à Londres 
et membre fondateur de 
l’institut royal de chimie 
de la Grande-Bretagne. 
Il a été le premier à avoir 
synthétisé l’héroïne, un 
opiacé semi-synthétique 
obtenu par acétylation de 
la morphine, en 1874.
Wright a commencé à ex-
périmenter une nouvelle 
substance non addictive 
qui peut remplacer la 
morphine en combinant 
cette dernière et divers 
acides. Il a fini par bouil-
lir de la morphine an-
hydre avec de l’anhydride 
acétique pendant des 
heures ce qui a engendré 
une concoction beaucoup 
plus puissante d’une 
forme acétylée de la mor-
phine appelée diacétyl-
morphine alias héroïne.
L’héroïne a été vendue 
à l’origine comme étant 
une forme non addictive 
de la morphine et a été 
utilisée comme un médi-
cament contre plusieurs 
maladies.
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Notre programme de                                                         Jeudi

Notre programme de                                                        Vendredi

08h30 Kid Lucky 

08h50 M6 Boutique 

10h05 Ça peut vous arriver 

11h30 Ça peut vous arriver chez vous 

12h40 Météo 

12h45 Le 12.45 

13h35 Météo 

13h40 Scènes de ménages 

14h00 Une passion 3 étoiles 

15h55 Incroyables transformations 

16h30 Les reines du shopping 

17h25 Les reines du shopping 

18h35 La meilleure boulangerie de 

France 

19h45 Le 19.45 

20h10 Météo 

20h30 Scènes de ménages 

21h05 NCIS 

21h50 NCIS 

22h35 NCIS 

23h20 NCIS : Los Angeles 

08h30 Kid Lucky 

08h50 M6 Boutique 

10h05 Ça peut vous arriver 

11h30 Ça peut vous arriver chez vous 

12h40 Météo 

12h45 Le 12.45 

13h35 Météo 

13h40 Scènes de ménages 

14h00 Amoureux & associés 

15h55 Incroyables transformations 

16h30 Les reines du shopping 

17h25 Les reines du shopping 

18h35 La meilleure boulangerie de 

France 

19h45 Le 19.45 

20h15 Météo 

20h30 Scènes de ménages 

21h05 Insaisissables 2 

23h20 Insaisissables 

m6

m6

tf1

tf1

france 2

france 2

france 3

france 3

11h58 Les 12 coups de midi 

12h55 Petits plats en équilibre 

13h00 Le journal 

13h40 Petits plats en équilibre 

13h45 Météo  

13h50 Météo des neiges 

13h55 La recette du grand amour 

15h45 Un amour de pâtisserie 

17h25 Familles nombreuses : la vie en 

XXL 

18h30 Ici tout commence 

19h10 Demain nous appartient 

19h55 Météo 

20h00 Le journal 

20h40 My Million 

20h45 Météo 

20h55 C’est Canteloup 

21h05 Duos mystères 

23h40 Duos mystères 

11h58 Les 12 coups de midi 

12h55 Petits plats en équilibre 

13h00 Le journal 

13h40 Petits plats en équilibre 

13h45 Météo 

13h50 Météo des neiges 

13h55 Coup de foudre et quiproquos 

15h45 Amour et quiproquos 

17h25 Familles nombreuses : la vie en 

XXL 

18h30 Ici tout commence 

19h10 Demain nous appartient 

19h55 Météo 

20h00 Le Journal 

20h40 Météo 

20h55 C’est Canteloup 

21h05 Section de recherches 

22h00 Section de recherches 

23h00 Section de recherches 

16h34 Audiotel affaire conclue 
16h35 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h05 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h24 Audiotel affaire conclue 
17h25 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h50 Affaire conclue : la vie des 
objets 
18h00 Tout le monde a son mot à dire 
18h35 N’oubliez pas les paroles 
19h15 N’oubliez pas les paroles 
19h50 Météo 2 
20h00 Journal 20h00 
20h35 Météo 2 
20h39 Laisse entrer la nature 
20h40 Basique, l’essentiel de la 
musique 
20h44 Image du jour : Tournoi des VI 
Nations  
20h45 Un si grand soleil 
21h05 Tropiques criminels 
22h00 Tropiques criminels 
22h55 Taratata 100% live 

16h10 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
16h29 Audiotel affaire conclue 
16h30 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h00 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h20 Audiotel affaire conclue 
17h25 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h50 Affaire conclue : la vie des 
objets 
17h55 Tout le monde a son mot à dire 
18h30 N’oubliez pas les paroles 
19h05 N’oubliez pas les paroles 
19h45 Météo 2 
20h00 Journal 20h00 
20h35 Météo 2 
20h39 Laisse entrer la nature 
20h40 Basique, l’essentiel de la 
musique 
20h44 Image du jour : Tournoi des VI 
Nations  
20h45 Un si grand soleil 
21h05 Envoyé spécial 
22h55 Complément d’enquête 

13h00Météo à la carte 
14h05 Un cas pour deux 
15h15 Un cas pour deux 
16h15 Des chiffres et des lettres 
16h50 La p’tite librairie 
17h00 Slam 
17h45 Questions pour un champion 
18h27 C’est bon à savoir 
18h29 19/20 : Météo régionale 
18h30 Le 18.30 
18h50 18.30, la suite 
19h00 19/20 : Journal régional 
19h24 19/20 : Météo régionale 
19h30 19/20 : Journal national 
19h55 Ma ville, notre idéal 
20h00 Vu 
20h20 Plus belle la vie 
20h45 Tout le sport 
21h00 Météo 
21h05 Gainsbourg, toute une vie 
22h55 La Comédie-Française chante 
Gainsbourg 
23h50 Salto 
23h55 Météo 

14h35 Nous nous sommes tant aimés 
15h15 Un cas pour deux 
16h10 Salto 
16h15 Des chiffres et des lettres 
16h50 La p’tite librairie 
17h00 Slam 
17h45 Questions pour un champion 
18h27 C’est bon à savoir 
18h29 19/20 : Météo régionale 
18h30 Le 18.30 
18h50 18.30, la suite 
19h00 19/20 : Journal régional 
19h24 19/20 : Météo régionale 
19h30 19/20 : Journal national 
19h55 Ma ville, notre idéal 
19h59 Salto 
20h00 Vu 
20h20 Plus belle la vie 
20h45 Tout le sport 
20h55 Laisse entrer la nature 
21h00 Météo 
21h05 Adopte un veuf 
22h40 Météo 
22h45 Ici tout est loin 
23h45 Polynésie, petites roulottes, 
grandes cuisines 

à 21:05
à 21:05

à 21:05
à 21:05

à 21:05

à 21:05

à 21:05

à 21:05
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Nouveau projet pour 
Guy Ritchie. Le réa-
lisateur britannique 

a signé avec la Paramount 
pour écrire et mettre en scène 
Ministry Of Ungentlemanly 
Warfare, un film de guerre 
basé sur le livre éponyme de 
Damien Lewis.
L’histoire du film se dé-
roule en 1939, alors que les 
forces britanniques se font 
battre par l’Allemagne sur 
le continent. Winston Chur-
chill décide alors de changer 
de stratégie : arrêter de se 
battre comme des « gentle-
men », et créer une unité de 
soldats d’élite qui iront frap-
per derrière les lignes enne-

mies. Cette unité se battra 
pendant toute la durée de la 
Seconde Guerre mondiale et 
permettra au Royaume-Uni 
de remporter des victoires 
décisives. D’après Deadline, 
le film sera produit par Jerry 
Bruckheimer, spécialiste des 
films d’action (Top Gun, Le 
Flic de Beverly Hills, Pirates 
des Caraïbes).
Cartons en série
Guy Ritchie sort d’une pé-
riode où il a enchaîné les 
succès. Après le remake en 
live action d’Aladdin, en 
2019, qui a généré 1 milliard 
de dollars de bénéfices au 
box-office, puis The Gent-
lemen, qui même avec un 

box-office moins impres-

sionnant, 115 millions de 
dollars, est considéré comme 

un succès en raison de son 
budget modeste de 22 mil-
lions, l’ex-mari de Madonna 

pourra ainsi apporter son 
humour noir et grinçant dans 
un genre qu’il n’a pas encore 
exploré, le film de guerre.
Paramount mise en tout cas 
beaucoup sur ce projet. Le 
studio a remporté les droits 
du livre de Damien Lewis 
en 2015 et a attendu de trou-
ver non seulement le bon 
scénario mais aussi le bon 
réalisateur pour lancer la 
production. Aucune date de 
sortie n’a pour le moment 
été avancée, Guy Ritchie de-
vant d’abord finir Five Eyes, 
avec Jason Statham et Josh 
Hartnett.

 Guy Ritchie va écrire et réaliser un film de guerre
 pour la Paramount

Nom & Prénom:....................................................................... 

Facebook/instagram:...................................................

N° de tel:.............................................

Le Quotidien Seybouse Times organise un Jeu-Concours

 en votre honneur mesdames 

A gagner :

*Un pack détente : Hammam avec gommage et brushing chez 

bleu bey au Complexe touristique Sabri

*Soin pour mains et Pose capsule chez Esprit Zen

*Une magnifique BOX spéciale fête de la femme de chez Bé-

douine Cosmétique

Pour participer, rien de plus simple : 

•Indiquer votre nom, prénom, numéro de téléphone ainsi que 

votre Facebook sur le coupon ci-dessous et l’envoyer à l’adresse suivante : 46 rue Emir 

Abdelkader, Annaba  

•Liker et s’abonner aux comptes Facebook ou Instagram de :

@seybousetimes @bleu_bey @Esprit Zen @Bédouine Cosmétique

•Partager la publication en mode Public sur votre compte Facebook 

Vous avez jusqu’aux 7 mars pour participer. Les 3 gagnantes seront désignées par tirage 

au sort et annoncées le jour même .



A notre chère petite princesse

Djeddi Roudina
il y a des dates que l’on retient plus facilement que d’autres... 

celle de ta naissance en fait partie où tu viens de boucler ta 7ème 
année. ce jour où tu es arrivée comme un ange pour égayer notre 

foyer familial.
chère petite princesse, tu es tout ce que nous avons de plus cher 
au monde. tu représentes tellement pour nous que ces quelques 
mots ne suffiront pas à te dire à quel point tu comptes pour nous. 

Profite comme il se doit de cette journée inoubliable.
en cette heureuse occasion ton papa madani et ta maman Kawter, 
te souhaitons un joyeux anniversaire avec une longue vie pleine de 

bonheur, santé et réussite.
Que Dieu te garde pour toute la famille.

Tes parents

ANNIVERSAIRE
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ANNABA / TECHNOLOGIE
Des étudiants algériens révolutionnent le don de sang  

avec l’application DOCPHA DZ

Une équipe d’étudiants 
algériens a développé une 
plateforme numérique 

afin d’inciter la population à donner 
leur sang et contribuer par voie de 
conséquence à sauver des vies. En 
effet, de plus en plus de jeunes 
étudiants utilisent les avancées 
de la technologie pour servir 
leurs communautés et permettre 
de meilleures conditions de vie, 
et les applications mobiles font 
partie des dernières innovations 
en date employées en ce sens. En 
lançant l’application ’’DOCPHA 
DZ’’ en 2020, Nedjoua  Djamel 
Eddine originaire d’Annaba, 
Mohamed Djazouli de Mascara, 
Achraf Alouani de Guelma 
ainsi que leurs acolytes, veulent 
moderniser l’appel au don de 
sang afin de faciliter la recherche 
de donneurs de sang pour les 
malades, ce que ne permettent 
pas les messages sur les réseaux 
sociaux et les appels aléatoires. 
‘’En utilisant l’application, nous 
pouvons trouver des personnes 
avec un groupe sanguin rare 
et les contacter à tout moment 

pour qu’elles puissent offrir leur 
sang’’, nous a déclaré Nedjoua 
Djamel Eddine, étudiant à l’école 
paramédicale Didactica-Annaba-. 
Ainsi, les personnes souhaitant 
donner leur sang doivent 
s’inscrire dans l’application, et 
les informations entrées par le 
donneur sont enregistrées et ainsi, 
les donneurs d’un certain groupe 
sanguin reçoivent une notification 
par SMS lorsque leur groupe 
sanguin est demandé. ‘’DOCPHA 
DZ’’ met à la disposition des 
donneurs toute une liste d’adresse 
des lieux de collecte de sang tout 
en lui permettant de géolocaliser 
les lieux de dons et de suivre 
l’itinéraire indiqué pour s’y rendre. 
L’application offre également 
la possibilité de prendre un 
rendez-vous directement chez le 
médecin, de trouver la pharmacie 
de garde de nuit ou les jours fériés 
en un clic. Une fois inscrits, les 
pharmaciens d’officine peuvent 
signaler les médicaments et 
produits en rupture ce qui permet 
d’établir des statiques réelles 
basées sur la réalité du marché.

sARA BOUECHE


